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El asesinato del maestro neuquino Carlos Fuentealba desató una respuesta
popular masiva. La movilización fue nacional y hubo más de 300 actos y
marchas en Buenos Aires, Neuquén, Santa Cruz, Salta y el resto de las
provincias. Hay que seguir peleando hasta lograr el castigo a todos los
culpables y el aumento salarial que piden los docentes. (Págs. 7 a 13)

Cuatro años de lucha
construyendo la UNT



Miércoles 11 de abril de 2007Nacional22222

Panorama
Político

El asesinato del maestro Carlos Fuentealba

La Semana Santa de Kirchner
El contraste fue brutal. Tan brutal como el asesinato del maestro.
Un contraste a tres puntas. De un lado el repudio generalizado en

todo el país, del otro, el silencio absoluto de Kirchner. Y en un
tercer vértice las declaraciones de Sobisch, el gobernador de

Neuquén, repitiendo que volvería a hacer lo que hizo. La
contundencia del paro y las movilizaciones en todo el país en
repudio al asesinato de Carlos Fuentealba abren una nueva
perspectiva política. Ni el gobierno ni la oposición patronal

quedaron a salvo. Sobisch es un cadáver político al que hay
que terminar de echar, y la suave pendiente por la que venía

deslizándose el gobierno de Kirchner se pronuncia
dramáticamente. Y se hace visible parte de lo nuevo que está
creciendo desde el pie en el país del Argentinazo, las nuevas

direcciones de los trabajadores. Pero esta situación no termina
aquí, sino que tambalea todo el entramado del viejo poder.
Con altos y bajos nuevos hecho cruzarán este año clave.

El asesinato del maestro fue en Neuquén,
pero podría haber sido en Santa Cruz o en
Salta. Porque no es sólo un problema de go-
bernadores de derecha o centroizquierda.
Sobisch forma parte de una estirpe maldita
por el Argentinazo, la de los gerentes de los
grandes grupos económicos locales y extran-
jeros. Es un representante de la derecha más
rancia y gorila, la que aplaude en privado, y
cuando puede en público, el genocidio de la
dictadura. La derecha de los Macri y com-
pañía, la que dice desde sus bancas, sus pro-
gramas de televisión o sus columnas en los
diarios que es lo mismo un maestro asesina-
do por la policía que el corte de una ruta.
Pero el “progresista” Kirchner militarizó su
provincia, llenando de Gendarmería y Pre-
fectura todas las escuelas. Incluso los Jardi-
nes de Infantes, para aplicar la maniobra
orquestada junto con su ministro Filmus de
una aumento salarial trucho, para utilizarlo
electoralmente. Los dos tienen a su servicio
a la patota policial y a las fuerzas de seguri-
dad. Unas fuerzas de seguridad llena de
represores y criminales como el asesino de
Carlos Fuentealba, que nunca fueron depu-
radas, porque no hay voluntad política de
hacerlo. Es más todos los gobiernos han ga-
rantizado mantenerlos en sus cargos, no hay
que estudiar legajo por legajo, hay que dar-
les de baja y enjuiciarlos a todos.

Con la educación no se jode

Los ojos marrón profundo de los chicos
de Villa Cartón, que marcharon el lunes 9
desde el obelisco para repudiar el asesinato
del maestro Carlos Fuentealba, lo dicen todo.
Deben ser idénticos a los de los pibes de
Neuquén, Santa Cruz, Salta, Córdoba, Ro-
sario, Mendoza, Tucumán, Bariloche, Cale-
ta Olivia, Santiago del Estero y el resto del
país. Gritan el asombro y la angustia por el
asesinato del maestro. Porque el tiro que
mató a Fuentealba estaba destinado a lasti-
mar todavía más la educación de esos pibes
y el sueño de un futuro para ellos que madu-
ran sus padres y maestros. Esa es la respon-
sabilidad que asumió Sobisch cuando dijo
por televisión que volvería a dar las órdenes
que llevaron al asesinato. Sin dudas lo vol-
vería a hacer, si pudiera. Ya el año pasado
mandó una patota de punteros del MPN a
golpear otra manifestación de maestros de-
jando un área liberada. Hace diez años la
misma maldita policía neuquina asesinó a
Teresa Rodríguez. La diferencia es que
Sobisch ya no podrá hacerlo.

Cuando reprimen a un maestro, lo que
hacen es seguir profundizando la destruc-
ción de la educación. Por eso el país se puso
de pie este lunes 9, los centenares de miles
que se movilizaron y los millones que acom-
pañaron con su repudio al asesinato del
maestro, dieron una lección de dignidad.

Kirchner y el silencio de los
culpables

¿Por qué Kichner esperó para hablar hasta
el lunes 9, unas horas después de las
movilizaciones en todo el país? Es por lo
mismo que se cayó la boca los primeros días
de la desaparición de Jorge Julio López.

Por haber sido uno de los políticos tradi-
cionales que mejor leyó el Argentinazo, sabe
que debajo de una calma aparente y relati-
va, hierve la fuerza social que volteó a De
La Rúa, y que cada tanto amenaza con salir
a la superficie. Esta vez pasó de la amenaza
y fue más lejos que en los últimos años. Es
como la lava de los volcanes que puede es-
tar decenas de años inactiva pero que cuan-
do se pone en movimiento hay que esperar
que continúe.

Su empecinamiento en anunciar sólo
“buenas noticias” inventadas o tratar de
disfrazar las malas con el manto del doble
discurso tiene esta misma razón. No es sólo
un problema de carácter, es un problema
de política. En el terreno económico, cual-
quier mala noticia, como por ejemplo los
índices de inflación, terminan con el go-
bierno pretendiendo asesinar al cartero. Es
eso lo que hizo con el INDEC,
interviniéndolo y liquidando la confianza
en un Instituto que tiene que seguir la evo-
lución de las estadísticas que cualquier país
relativamente civilizado necesita tener. Lo
mismo ocurre con el conflicto social. Él
mandó la gendarmería a su provincia, San-
ta Cruz, llegando al colmo de militarizar
los jardines de infantes. Y cuando no tie-
ne salida habla como si no fuera presiden-
te. Exige la aparición de López, critica a
la justicia por lenta, y ahora el colmo, dice
que el asesinato de Carlos fue un “fusila-
miento” tomando las palabras de la espo-
sa del profesor, para eludir su responsabi-
lidad como presidente. Completó así el
cinismo de un ministro del Interior que no
tiene “nada que ver” con lo que pasa en
las provincias, aunque ahora dice que si
Neuquén le pide la Gendarmería, la man-
da. O de su ministro de Educación y can-
didato a Jefe de Gobierno porteño que se
lava las manos por el asesinato de un maes-
tro que lucha por salario y encima tiene el
tupé de decir que hay que exigir justicia.

El problema del presidente es que los
trabajadores, los sectores populares, el
movimiento de masas no son tontos. Pue-
den estar ilusionados, pueden ser enga-
ñados por un tiempo. Pero está probado

que cuanto más grande es la mentira que
dicen desde arriba, más grande es el gol-
pe que viene de abajo. El silencio de
Kirchner es el silencio de la culpa. Sabe
que hablando en caliente puede meter la
pata, por eso espera a medir el “humor
social” para decir palabras parecidas a las
que, él supone, quiere escuchar la po-
blación. Por eso, Kirchner, se esconde,
se queda mudo, se calla la boca... para
seguir engañando

La CTERA tuvo que dejar de mirar
para otro lado

“El límite es la muerte” dijo Hugo
Yaski dirigente de la CTERA y la CTA.
Pero esa muerte, la de Carlos Fuentealba
se podría haber evitado, si el gremio na-
cional de los maestros no los hubiera de-
jado solos. Si en vez de acordar con
Filmus un piso salarial ficticio y una ley
de educación que destruye la escuela,
cuando los maestros de las provincias sa-
lieron a pelear, los hubiesen acompañado
con medidas concretas, con un plan de
lucha, es muy probable que no se hubiera
llegado al asesinato de Carlos.

Pero tuvieron que llamar al paro na-
cional porque no les quedaba más reme-
dio. Aun hoy no han convocado a un plan
de lucha para que paguen todos los res-
ponsables políticos y materiales del ase-
sinato del maestro. Estos dirigentes mi-
ran para otro lado y reaccionan cuando se
ven acorralados por la bronca de sus “re-
presentados”.

Los conflictos se endurecen
porque quieren derrotar las
nuevas direcciones

Desde Santa Cruz, Neuquén (sobre
todo en Neuquén Capital), Salta, de dis-
tintas maneras y con diferentes tradicio-
nes y estilos se viene poniendo en pie
una nueva dirección de los maestros. Lo
mismo que sucede en muchos otros sec-
tores de trabajadores. Antes fueron el
cuerpo de delegados del Subte entre
muchos otros. Pero en este caso es una
nueva dirección que tiene en común, en
el caso de Neuquén y Santa Cruz, que se
apoya en las decisiones de asambleas. Y
que en Salta es una lucha autoconvocada
sin responder a ninguna dirección sindi-
cal. El triunfo de los conflictos conduci-
dos por estos dirigentes atentan contra la
vieja burocracia sindical aliada a los go-
biernos. Por eso los gobiernos no quie-
ren negociar con ellos, quieren derrotar-
los, borrarlos de la faz de la tierra. Es
por eso que Kirchner se niega a hablar
con los dirigentes de ADOSAC, por lo
mismo que Romero, en Salta,  negocia
con las conducciones de gremios que no
representan a nadie. Por eso mismo
Sobisch le dice a ATEN, “es mi propues-
ta o ninguna”. Estas nuevas conduccio-
nes han dado un paso muy importante,
tenemos que apoyarlos con todo para que
puedan avanzar en la enorme tarea de
dale a los trabajadores una dirección de-
mocrática, consecuente y combativa. Al
tiempo que ponemos todo nuestro esfuer-
zo para que esas las luchas triunfen.

Turbulencias en el año electoral

Aunque todavía es muy pronto para
precisarlo, los hechos de esta Semana San-
ta van a modificar el panorama político
electoral. La primera gran prueba será la
elección de la Ciudad de Buenos Aires.
Aquí se probarán el ahora ex socio de
Sobisch, Macri, el ministro candidato
Filmus y el candidato “sorpresa” de
Carrió, Telerman.

Sin embargo, el impacto de las luchas
va dejando al desnudo el doble discurso
del gobierno y papel pusilánime o directa-
mente cómplice de la oposición. Por eso
crece el espacio que la izquierda puede dis-
putar. De la misma manera que el MST
apoya el surgimiento de una nueva direc-
ción de los trabajadores, impulsa la pelea
por una nueva izquierda. Sin sectarismos,
amplia, donde se pueda trabajar con pun-
tos de vista distintos siempre en función
de aportar propuestas para los trabajado-
res y el pueblo. Una nueva izquierda que
dispute, que no se confunda con el oportu-
nismo que sigue apostando a experiencias
fracasadas como el Frepaso.

Esa pelea está abierta y es un paso fun-
damental para poner en pie una alternativa
a la vieja política.

En medio de la pelea electoral el cami-
no por las enormes movilizaciones del lu-
nes 9 de abril seguirá expresándose. Se pro-
fundizará la crisis de las viejas estructuras
políticas, y la pendiente del presidente. Así
como hace 20 años para esta misma fecha,
empezaba el declive de Alfonsín, por ha-
berle capitulado a los carapintadas, estas
Pascuas serán recordadas como la Semana
Santa de Kirchner.
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La semana pasada el INDEC dio a cono-
cer el incremento de la canasta básica de ali-
mentos de marzo, el resultado fue del 3,6%.
Esto puso furioso al secretario de Comercio
Guillermo Moreno, quien salió a acusar a
los trabajadores del Instituto de montar una
conspiración política en su contra y “decre-
tó” que el aumento de precios del mes era
del 0,8% y sumando los tres primeros me-
ses del año apenas llegaba al 2,2%??!! Ud.
puede creerlo compañero? Seguramente no,
ni en la propia Casa Rosada lo pueden creer
todavía.

Es que todos los trabajadores y el pue-
blo viven otra realidad distinta a la que nos
quiere pintar Kirchner y sus funcionarios.
La realidad de la carne que subió el 30%
desde diciembre del 2006, la del pan que
aumenta el 20% con el impacto que esto tiene
en la mesa de los hogares populares. La de
la leche que escasea y la verduras que suben
una barbaridad. Por eso no confunde a na-
die Moreno con sus números dibujados, de
nada le vale enojarse con los trabajadores
del INDEC, la inmensa mayoría del pueblo
sabe porque lo sufre a diario, que la infla-
ción está descontrolada, que no hay acuer-
dos de precios que valga y que la plata cada
día alcanza menos.

El tarifazo en el gas potenciará
la inflación:

Pero si la inflación ya estaba golpeando
a los bolsillos de los asalariados, ahora la
cosa se va a poner peor, porque el gobierno
acaba de autorizar un incremento en las bo-
letas del gas de hasta el 14%. Este aumento
se trasladará casi de inmediato a los precios,
sobre todo a los alimentos, ya que la indus-
tria de los mismos se mueve a gas. Y el
tarifazo también tendrá un impacto directo
sobre el costo de vida, pues el mismo se
aplica justo cuando está por empezar el in-
vierno, precisamente cuando se duplica o
triplica el consumo de gas en los hogares.
Una vez más Kirchner prioriza las ganan-
cias empresariales, que como en el caso del
gas se valen de un recurso natural del país
para hacer sus fabulosas ganancias y cuando
estas les caen un poco, amenazan con jui-
cios, cortes o directamente con irse del país.

El resultado del plan K: Cada vez
mayor desigualdad

Luego de 4 años de aplicación de este

La inflación seguirá

plan económico y de supuesta recuperación
de la economía, las cosas están quedando
claras para la gente. Si bien el gobierno,
con su doble discurso, quiere vendernos que
el país crece al 8% por año, que hay más
trabajo y que estamos saliendo de la crisis,
los números reales dicen otra cosa. Cada
punto de inflación suma cientos de miles
debajo de la línea de pobreza o de indigen-
cia. En el país de las vacas y el trigo hay 10
millones de pobres, escasea la leche y el pan
se va por las nubes. En el otro lado los ricos
lo son cada vez más, ganan fortunas ven-
diendo en dólares y pagando salarios en
pesos. Por eso se venden cada vez más y
más caros los departamentos de lujo y se
piensan vender más de 500.000 autos de
gamma media y alta en este 2007. Es que
luego de 4 años de política económica K, la
diferencia de ingresos entre ricos y pobres
creció de 29 a 34 veces. . Con este modelo
de dólar alto el gobierno beneficia a los ca-
pitalistas que exportan y a los acreedores
externos ya que junta dólares de las reten-
ciones para pagarles al Deuda y
concomitantemente perjudica a los trabaja-
dores y el pueblo ya que al dejar el merca-
do libre, los precios tienden a equiparse a
los precios internacionales, por eso la infla-
ción de los productos sin acuerdo es el 15%
mayor a la de los supuestos acuerdos.

Hay otra salida para controlar
la inflación

La política de “acuerdos” de precios con
los empresarios o a lo sumo algunos aprie-
tes o chantajes que el gobierno hace a los

mismos, ya fracasó, sólo están intentando
que no salte por los aires antes de las elec-
ciones de Octubre. Es que no hay salida con
este modelo, que permite que los capitalis-
tas exporten miles de millones de dólares
en alimentos mientras en el país escasean o
aumentan desmedidamente de precio, no hay
salida si se permite que trasladen cualquier
aumento de salarios que consiguen los tra-
bajadores a los precios a fin de no resignar

Con el tarifazo
del  Gas

Otra vez se desató una crisis
entre el secretario Moreno y
los trabajadores del INDEC
por los índices inflacionarios.
Desde el gobierno pretenden
que la inflación de marzo es
menor del 0,8%, mientras que
los datos del organismo
arrojan un aumento de la
canasta básica de alimentos
del 3,6%. Por otra parte el
gobierno autorizó un tarifazo
en las boletas de gas del 14%
que traerá aparejado un
repunte inflacionario. Desde
economía no encuentran otra
salida que “dibujar” índices de
inflación, como un intento de
frenar las luchas y los
reclamos salariales.

en ascenso

La lucha de los estatales en general y
los docentes en particular que costó la vida
de Carlos Fuentealba, mostró
descarnadamente que en el país se está
librando una batalla durísima por inten-
tar lograr una recomposición salarial. Y
por más que desde el gobierno y la buro-
cracia sindical intenten que la muerte del
compañero no sea vista como una conse-
cuencia de la lucha por el salario, a nadie

ni un céntimo de sus
cuantiosas ganancias
 Nosotros decimos que

para atacar la pobreza creciente
y la inflación hay que dar un in-

mediato aumento salarial a todo tra-
bajador que cubra la canasta familiar,

que hay que aplicar la Ley de Abasteci-
miento que garantice los precios y la pro-
visión de mercaderías para el pueblo y que
se elimine el IVA que es un impuesto al
consumo que paga por igual el desocupa-
do o el rico y sea reemplazado por  im-
puestos progresivos a las ganancias y bie-
nes personales. Hay que terminar con la
lógica perversa que las crisis las paga siem-
pre el pueblo, debemos hacer que esta vez
la paguen los que más tienen.

las bases están pidiendo aumentos que su-
peran el 20 y hasta el 38%. Es que aceptar
el 15% implica que ni siquiera recuperare-
mos lo que fue la inflación real del 2006,
y para este año se espera una inflación aún
mayor. Moyano empezó hace tiempo re-
clamando un 30% como base y ahora ter-
mina criticando a los gastronómicos por
pedir lo mismo, bajo el argumento que se
podría poner en riesgo la economía?!!
Nosotros decimos que tenemos que exigir
en las calles y en las paritarias una verda-
dera recomposición salarial, que haga que
ningún trabajador esté en blanco o en ne-
gro reciba un sueldo menor al de la canas-
ta familiar, que hoy supera los  $2.300.
Porque la única economía que está en ries-
go es la de los trabajadores y el pueblo.
Porque plata hay y de sobra, la tiene el
gobierno producto del superávit para po-
der atender los reclamos de docentes, sa-
lud y demás trabajadores estatales. Y la tie-
nen los grandes capitalistas que están ha-
ciendo fortunas con la recuperación eco-
nómica que los beneficia exclusivamente
a ellos y con las exportaciones a valor dó-
lar. Por eso debemos reclamar a los diri-
gentes que rompan todo acuerdo con el
gobierno y que en las paritarias no firmen
ningún aumento a espaldas de lo que re-
claman los trabajadores.

 Reclamemos un aumento general de salarios
pueden engañar y todos sabemos que esta
es la perspectiva que se puede plantear ante
los reclamos salariales. Porque tanto el go-
bierno nacional como los provinciales tie-
nen un profundo acuerdo en tratar que los
aumentos que se consigan en paritarias no
supere el techo del 15%. Pero hasta hoy sólo
la burocracia de Zanola acordó debajo de
esto, mientras que los metalúrgicos, los ca-
mioneros y los ferroviarios, presionados por

Paritarias

G.V.

Gerardo Vera
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Walsh – Bidonde: una
Dice Bidonde, candidato a vicejefe de gobierno:

“Es fundamental alguien de izquierda en la Legislatura”

Charlamos con Héctor “Cacho”
Bidonde, actor reconocido, actual
diputado porteño del Bloque del
Sur, que proviene del zamorismo,
y que aceptó integrar junto a
Patricia Walsh la fórmula que al
servicio de construir una nueva
izquierda postulamos en la
Ciudad de Buenos Aires. Esto
nos decía:

“Cuando el MST me propuso ser candi-
dato a vicejefe me resultó algo sorpresivo.
Además en esta situación excepcional, y que
a mí me parece virtuosa, de que vaya en la
candidatura otra gente extrapartidaria como
Patricia Walsh. Se me mezclaban expecta-
tivas y fantasías, inexperiencia política con-
creta, pero también una utopía cultural y
política. La invitación me movió sensacio-
nes, en un sentido, muy contradictorias.

“En el 2001 a mí me había gustado la
idea de los cinco puntos de Luis Zamora.
Sobre todo lo de autodeterminación y la
idea de una nueva forma de socialismo. Esto
era como alternativa de lo que fue mi im-
presión con respecto a los partidos
estructurados de izquierda, al menos de for-

ma fisonómica, porque yo no sé muy pro-
fundamente cómo funcionan. Pero, de for-
ma, se me aparecían como una suerte de
corset. Yo discutí mucho en aquel momento
con Zamora, y le decía que yo no era
antipartido; que no me parece correcto es-
tar en contra de los partidos de izquierda.
Contemporáneamente escuchaba a otras ver-
tientes que me planteaban que eso de la au-
tonomía era una utopía anarca, inorgánica
e imposible con una fundamentación, que
incluso yo leía y pensaba ‘bueno, es ver-
dad, pero a mí me gustaría que pudiésemos
lograr algo’. Entonces, me fui acercando
despacito y me incorporé a una estructura
también muy inorgánica de AyL. Cuando
se me convoca en el 2003 en segundo lugar

...pero bastante inorgánico,
siempre desde afuera,
acompañando. Esa
contradicción la tengo desde el
año ’57, cuando fue mi primer
acercamiento a la política con
Palabra Obrera, el grupo de
Nahuel Moreno que luego fue el
PST.

A los 20 años, el grupo de Palabra Obrera
me salva la vida. Yo tenía tuberculosis y no
tenía casa. Y entro a un grupo de teatro,
que me incorporó a su vida. Me llevaron a
su casa, y me “blanquearon” que era un gru-
po que hacía teatro pero también política.
Entonces salíamos los domingos a la maña-
na con Nahuel a vender periódicos a Ense-
nada, con otros compañeros. Cuando ter-
minó la obra, me volví para Córdoba...

Actualmente yo digo Nahuel Moreno o
el Vasco Bengoechea, como si no estuvie-
ran también hoy el Negro Robles o Mario
Doglio, toda gente que viene desde esa épo-
ca, con los que nos criamos juntos y son
como hermanos políticos. Desde ahí quedó
una gran hermandad con muchos de ellos,
maravillosa...

Yo siempre fui un
militante político...

El compañero Bidonde agregó: En
nuestra Ciudad, los tres partidos mayo-
ritarios -Frente para la Victoria,
macrismo y ARI- están haciendo cosas
terribles con la cultura. Por ejemplo
Telerman, con la Ley de Ministerios,
hizo algo imperdonable: pasó Industrias
Culturales al Ministerio de Producción,
algo que sólo a un ser de muy alta es-
peculación política podría ocurrírsele.
Él está entendiendo a la cultura como
una mercancía del siglo XXI y deja al
Ministerio de Cultura sin ningún tipo de
incidencia. En el momento de cambio
que hay actualmente de lo analógico a
lo digital, que donde había un canal va
a haber cinco, esto es una maniobra de
altísimo vuelo político para convertir la
cultura en una mercancía.

Otro tema es la Ley de Mecenazgo,
que esos partidos, mintiéndole a la gen-
te, denominaron “Promoción del apo-
yo privado a la cultura”... No es pro-
moción privada sino plata pública: es
lo que los vecinos pagan de impuestos.
Esa plata, que hasta ahora manejaba
Cultura, ahora la va a manejar el dueño
de Coca Cola y otras empresas priva-
das. Ellos van a decidir cuáles son las

La cultura en la Ciudad
Algunas propuestas

para la fórmula a legisladores de la Ciudad
de Buenos Aires, pensé que quizás desde
adentro se podía construir más firmemente.
Pero a los ocho meses, ya no nos llevába-
mos bien...

“Entonces esto de los partidos, me cues-
ta. Hay una parte mía que respeta profun-
damente  ver lo que es un partido, cuando
uno arma algo con un grupo de gente, con
todo lo que esto implica: locales, un gran
laburo, mucha militancia, y la gente con la
cual uno tiene convivencia, con la cual uno
discute ideológicamente y socialmente. Y
después lo que tiene que ver con los otros
partidos, relacionado con una historia de
afinidades y de confrontación, y de chispo-
rroteo permanente.

“Y se me pasa por la cabeza toda mi his-
toria, y me digo que no puedo comportarme
a esta edad como alguien de catorce años de-
jándome guiar por lo estrictamente emocio-
nal, ya que ahora ya sé lo que es la política
del régimen. Francamente, la política del ré-
gimen me enfermó. Entonces tengo que an-
dar con pies de plomo, porque estoy vol-
viendo por las noches muy afectado, asquea-
do por cómo se dio todo lo institucional. Y
llego a la conclusión de que no es una cues-
tión emocional; es una sumatoria de cosas:
la experiencia mía de estos tres años y medio
como diputado, mis años, el teatro…

“Lo que me deja tranquilo es que la pro-
puesta es absolutamente desinteresada, por
parte del partido y por parte mía. Esta pro-
puesta es a vicejefe de gobierno, pero no quie-
ro ir a la lista de legisladores. No hay una
cuestión de interés personal en esto; es más
bien una colaboración mía con lo que pueda,

con mi nombre, con mi laburo. Y me voy a
romper trabajando, como he hecho siempre.

“Mi intención era ver si esta candidatura
podía servir para abrir un mayor espacio de
unidad de sectores de izquierda. Y cuando
no se pudo producir la unión de partidos de
izquierda, pensé que tenía dos opciones. O
podía seguir un círculo virtuoso, y como la
izquierda no se puede unir, yo no voy a con-
tribuir en esa desunión, así que termino mi
mandato y me vuelvo a mi casa... o dar una
mano. Porque adentro de la Legislatura, aun
siendo uno, es muy importante que haya al-
guien de izquierda. Y puedo demostrar, con
las cosas que he ido logrando a lo largo de
estos tres años y medio,  lo que puede hacer
uno solo, aun en esa cueva que es la Legisla-
tura. Cuando fueron las discusiones de las
leyes de Cultura y de Mecenazgo, el único
que votó todo en contra fui yo. Y Laura
Moresi me acompañó en la Ley de Cultura.
Mirá si será importante que haya alguien de
izquierda ahí, aunque sea para denunciarlo,
para hacerlo público, para que la gente se
entere…

“Habiendo tenido la experiencia mara-
villosa del 2004, donde éramos nueve di-
putados de izquierda, éramos el 15%, junto
a Vilma el primer año, que era una figura
importante. Alguien tiene que seguir con esa
pequeña participación y estímulo, estar pre-
sente y despacito poder hacer algo. Que to-
dos aquellos que tengan algún problema, al-
gún reclamo, se puedan sentir acompaña-
dos desde esa participación en un lugar
institucional...”

prioridades en cultura y ya no nosotros.
Y el macrismo consigue su clientelismo
de votantes con esa ley. Pero yo creo
que con la cultura se pueden hacer otras
cosas, como por ejemplo:

· Abrir un canal de información y de-
bate haciendo un gran congreso de cul-
tura. Hay que lograr que ese congreso
conozca y divulgue todo esto y que se
arme una Ley de Cultura de abajo para
arriba. Que se derogue este desastre de
ley cultural, se derogue la Ley de Me-
cenazgo y se le quite al Ministerio de
Producción el área de Industrias Cultu-
rales, devolviéndosela al de Cultura.
Además debemos incorporar, como lo
dice incluso la Constitución de la Ciu-
dad, a los creadores y trabajadores de
la cultura al diseño y la evaluación de
las políticas culturales.

· Que a partir de la Ley de Comunas,
exista en cada comuna lo que podría ser
un Centro Cultural barrial, como un te-
rritorio libre y autónomo. La Ciudad tie-
ne unos 6.000 inmuebles propios. Sólo
se necesitan 15 para que cada comuna
pueda tener ese lugar, donde no decida
el Ministerio de Cultura sino la propia
comuna. Donde haya cine, teatro u otras

actividades. Actualmente los talleres se
dan en escuelas, que son lugares semi-
públicos ya que los directores tienen res-
ponsabilidad penal sobre lo que pasa allí
y muchas veces no se lo pueden prestar
a los vecinos. Yo quiero que haya luga-
res donde los vecinos puedan reunirse a
realizar diferentes actividades, donde no
haya clientelismo ni punteros.
· Incrementar fuertemente la enseñan-
za de arte en las escuelas primarias y
secundarias es fundamental. Ahora esa
tarea la cumplen los Institutos Voca-
cionales de Arte, pero sólo hay cuatro
en total.
· Hay que incorporar a la normativa de
la Ciudad los centros culturales que
existen hoy en día. Porque la figura de
centro cultural no existe, entonces van
y los cierran. Yo justamente estoy pre-
sentando en la Legislatura un proyec-
to sobre eso.
· Que el Teatro Colón sea un organis-
mo estatal nacional, porque creo que
es una fuente que hay que conservar.
El Colón debe abrirse al conjunto del
país y ser un promovedor de que el res-
to de las provincias tengan su propio
teatro lírico.
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El 3 de junio son las elecciones para elegir Jefe y Vicejefe de
gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. El MST
trabajando en común con compañeros independientes y
provenientes de otras organizaciones como el Movimiento por un
Pueblo Libre, la Corriente Praxis, los Círculos Socialistas, con
personalidades del arte y la cultura, intelectuales etcétera,
presenta para esas elecciones la fórmula integrada por la
compañera Patricia Walsh y el compañero Héctor “Cacho”
Bidonde. Este proyecto está al servicio de construir una nueva
cultura de izquierda, amplia, con propuestas desde el punto de
vista de los trabajadores y los sectores populares. Hablamos con
ellos y nos dijeron.

Al culminar la multitudinaria
marcha del lunes 9 en Plaza de
Mayo conversamos con la
compañera Patricia Walsh,
nuestra candidata a jefa de
gobierno de la Ciudad de
Buenos Aires, sobre el
conflicto docente y la muerte
del compañero Carlos
Fuentealba.
¿Cuáles son, en tu opinión, los
responsables políticos?

El primero, directo, es el gobernador
de Neuquén, Jorge Sobisch, aliado o ex
aliado del candidato porteño Mauricio
Macri. Pese a tener en su provincia un
amplio superávit por las regalías petrole-
ras, Sobisch en persona ordenó la repre-
sión y además tenía en su policía un hom-
bre como Poblete, con antecedentes de tor-
turas a presos y violencia familiar. Me in-
dignó, ayer domingo, oírlo hablar de su
dolor y de “hacerse cargo”... ¡para luego
decir que volvería a actuar como lo hizo!

Al mismo tiempo, también resultan res-
ponsables el ministro-candidato Daniel
Filmus y el propio presidente Néstor
Kirchner. Si el gobierno nacional instala
gendarmes en Las Heras y militariza las
escuelas de Santa Cruz, su feudo, está ha-

fórmula por una Nueva Izquierda

bilitando que gobernadores como Sobisch
o Romero repriman a los docentes. Y por
otra parte, el desastre del sistema educativo
no comenzó ahora.

Empezó, o mejor dicho se agravó, con la
Ley Federal...

¡Pero claro! Daniel Filmus, un hombre
defensor de las políticas del Banco Mun-
dial, ex ministro de Ibarra y ministro actual
de Kirchner, ya fue asesor de Susana Decibe
para esa Ley Federal de Educación. No es
ajeno, entonces, y desde hace varios años, a
la desintegración que sufre la enseñanza
pública en todo el país.

Como diputada nacional, yo fui miem-
bro de la Comisión de Educación durante
todo mi mandato. Por eso conozco estos
problemas de cerca. Allí, por supuesto, re-
cibíamos los reclamos de los trabajadores
docentes, entre ellos los compañeros de
ATEN de Neuquén. Por ejemplo en la Co-
misión debatí el tema del Fondo de Incenti-
vo Docente con el propio ministro Filmus,
quien tuvo que reconocerme que el Estado
paga en negro. En agosto de 2005, en mi
voto en contra de la Ley de Educación Téc-
nica, de nuevo insistí en lo nefasto de la
Ley Federal y en la justeza de las luchas
docentes.

En diciembre pasado, cuando se aprobó
de un plumazo la nueva Ley Nacional de
Educación, Filmus se abrazaba con el titu-
lar de CTERA, Hugo Yasky, y juntos anun-
ciaban con bombos y platillos el inicio de

las soluciones... Sabíamos que era mentira,
otra mentira. Los bajos salarios, las sumas
en negro y la crisis educativa siguen siendo
una realidad que no ha variado. Por eso
considero inaceptable que quien ha sido y
es parte activa de la destrucción de la ense-
ñanza nacional, y hoy, además, sigue sin dar
la cara ante el asesinato del maestro
Fuentealba, se esté postulando como jefe de
gobierno para resolver los problemas de la
Ciudad.

¿Cuál es tu reflexión para los docentes?
En primer lugar, toda mi solidaridad a

las compañeras y compañeros docentes de
Neuquén, que han recibido este golpe tan
duro y siguen peleando contra Sobisch. Lo
mismo a los de Salta, que también han su-
frido represión, y a los de Santa Cruz, don-
de ahora el gobierno acaba de mandar más
gendarmes. Creo que sus luchas, tan dig-
nas, deben recibir el más amplio apoyo,
empezando por la propia CTERA, que no

Patricia Walsh en la movilización docente:

“Filmus y el aliado de Macri tienen
responsabilidad en el asesinato”

Las elecciones en Río Negro
ya tuvieron señal de largada.
En medio de una semana
complicada por el asesinato de
Carlos Fuentealba y las
jornadas de repudio a la
política criminal de Sobsich
pudimos hablar con Fernanda
Martinelli, candidata a
intendente de Bariloche por el
MST para las próximas
elecciones municipales del 27
de mayo.

está a la altura de lo que hace falta.
Y a las trabajadoras y trabajadores do-

centes porteños, que como todos los docen-
tes tienen un especial sentido crítico, los
invito a que lo ejerzan. Que lo ejerzan para
ser solidarios con los otros distritos en lu-
cha, y también para decidir su voto para el
3 de junio. Sé que en la Ciudad, por ejem-
plo, todavía hay sumas en negro, todavía
no hay 82% móvil. Y que el último “au-
mento” de Filmus no es por cargo, con lo
cual si un docente inicial trabaja un turno
cobra 1.000 pesos y, si lo hace doble turno,
sólo 1.500. No corresponde; no es justo. Y
si de nada sirve votar a la derecha, a Macri,
tampoco sirve el falso progresismo de los
Filmus. Está a la vista. Que piensen, enton-
ces, en el valor de su voto y en el valor de
contar con bancas de izquierda, las únicas
de verdad útiles cuando de defender la es-
cuela pública y los derechos de los trabaja-
dores docentes se trata.

Reportaje: Pablo Vasco

“Mientras en todos los hogares de
Río Negro conviven viejos y nuevos
problemas que no son resueltos por los
gobiernos, este 20 de mayo, tenemos
elecciones provinciales y, el 27, muni-
cipales en Bariloche. En nuestra ciudad
se presentan 5 listas.

Irónicamente un viejo radical es el
candidato del PJ en Bariloche. Esto es
sólo una muestra más de que son más
de lo mismo. Pasan de un partido a otro
pero, al fin y al cabo, son gestores de la
política provincial o nacional de turno.
Nosotros creemos que el problema no
está en gestionar sino al servicio de

quién. Estamos convencidos que el in-
tendente, el gobernador o los conceja-
les deben gestionar para los trabajado-
res y los vecinos. Si las costas son libres
por ley, tenemos que estar junto a los
vecinos arrancando el alambrado. Si las
escuelas no funcionan tenemos que es-
tar al lado de los docentes, alumnos y
padres peleando para que funcionen. Ni
que hablar de la UCR que gobierna esta
provincia desde que muchos tenemos
memoria y que ya sabemos lo que son.
Muchos se preguntan porque no vamos
con el PC. Nosotros mantenemos el mis-
mo programa con el cual constituimos

Izquierda Unida antes y a pesar de los
intentos ellos no quisieron una lista uni-
dos. Y, el PS por otro lado viene refle-
jando desde hace años un proyecto de
país diferente al que nosotros propone-
mos...  Como en todos lados, en
Bariloche sentimos el dolor y la bronca
por el asesinato de Fuentealba. Fueron
días emocionantes. El domingo hicimos
un corte simbólico en el Ñireco donde
volanteamos preparando el ambiente
para la jornada del lunes. La marcha fue
impactante, no recuerdo una multitud así.
Más de 4.000 personas participaron re-
pudiando la brutal represión.”

El 27 de mayo, vote MSTElecciones en Bariloche
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Los números son elocuentes: más de
60.000 afectados de los cuales más de 30.000
debieron evacuarse o autoevacuarse, 50 cm,
de agua promedio con picos como Santa
Rosa donde llegaron a tener 2 metros o
Pompeya que superó el metro. Y lo que más
duele: es la segunda vez en 4 años que la
gente humilde lo pierde todo.

Los medios intentaron manipular la in-
formación y el gobierno (PJ) se cansó de
decir se debió a una situación extraordina-
ria, que nunca llovió tanto, etc.

Lo cierto es que los santafesinos volvi-
mos a sufrir la desidia y el desprecio de una
gestión que desde hace años muestra toda
su podredumbre y su sola intención de man-
tenerse en el poder a cualquier precio.

Las razones de la inundación hay que
buscarlas en las bombas extractoras de agua
que no funcionaban y en el mantenimiento
de los desagües que desde hace 4 años están
sin realizarse.

El famoso “plan de contingencia” no fue
otra cosa que el sálvese quien pueda ya que
desde la municipalidad no se
garantizó ningún tipo de trans-
porte ni la asistencia mínima
que la situación ameritaba

La vieja política y
elecciones

Miles de evacuados distri-
buidos en más de 150 centros
sufriendo los desmanejos que
la estructura de punteros co-
metía, ordenados más que nun-
ca por las elecciones y sus in-
ternas. Cientos de voluntarios
en su mayoría jóvenes siendo

apretados e “invitados” a retirarse ya que, a
contramano del clientelismo que tan acos-
tumbrados nos tiene la vieja política, cola-
boraban en la autoorganización además de
garantizar que las donaciones lleguen real-
mente a los afectados.

Los días corren y los piquetes se multi-
plicaban porque la ayuda no llega. Los me-
dios que responden al PJ y a la UCR
criminalizan la protesta siendo el gobierno
el mayor responsable de esta situación y el
piquete el único modo de que los reclamos
sean realmente escuchados.

El 29 de abril todos a la Plaza

Se acerca el 4to aniversario de aquel fa-
tídico 29 de abril de 2003 y toda la bronca
tendrá una cita de honor en Plaza de Mayo.
Allí llevaremos una serie de reclamos que
comienzan por recuperar todo lo perdido y
enviar a la cárcel a los responsables del 2003
Reutteman y Álvarez y del 2007 Obeid y
Balbarrey

Desde el 26 de marzo, la zona del lito-
ral recibió una torrencial lluvia, la más in-
tensa en los últimos 40 años, que provocó
inundaciones de importancia, pero  como
siempre las barriadas más populosas fue-
ron las más castigadas. Después de la ex-
periencia de Santa Fe del 2003, sería lógi-
co que se hubieran tomado recaudos para
prevenir y no tener que lamentar; se sabía
de las obras que hacía falta hacer para evi-
tar mas catástrofes, la reubicación de fa-
milias otorgándoles una vivienda digna en
suelos no inundables, etc. Más teniendo
en cuenta que el cambio climático y la
deforestación de la cuenca del Paraná van
haciendo cada vez más normales estos fe-
nómenos. Sin embargo, el superávit in-
menso que hay en la provincia, y la na-
ción se lo siguen comiendo los de arriba.
Así 40.000 personas fueron nuevamente
evacuadas en Santa Fe, en Rosario volvió
a repetirse la película que volvimos el año
pasado con el granizo. Otra vez se desnu-
dó la inoperancia del gobierno del PJ y el
municipal del PS, la ayuda nacional nun-
ca llegó. Sin embargo fue ejemplar y

emocionante la movilización espontánea
de la sociedad para ayudar, para colabo-
rar con ropa, alimentos o como volunta-
rios. Desde el Teresa Vive estuvimos pre-
sentes en las zonas más afectadas. Nues-
tra respuesta inmediata fue de  cortes de
calles frente a los distritos municipales y
las unidades descentralizadas de la provin-
cia, dando una mano a la gente que no en-
contraba soluciones, los centros de eva-
cuación pasaron de 1 a 3 en cuestiones de
horas y hasta hoy hay personas que no
volvieron a sus hogares. Las pérdidas fue-
ron totales. El TV junto a la JS realizó una
pasada por las aulas de Ciencias Políticas,
y junto a la Federación Universitaria en la
peatonal, recolectando ropas y  alimentos
para ser distribuidos entre las personas más
necesitadas. Ahora nos toca seguir pelean-
do por una solución definitiva, para que
se asignen los recursos necesarios para que
nunca más el agua nos saque a nado de
nuestras casas.

Claudio Cejas
Coordinador del Teresa Vive y candidato

a intendente por la ciudad de Rosario

Inundaciones en Rosario

Como en el 2003, Santa Fe
sucumbió bajo las aguas. Este
resultado anunciado, es el producto
de años de planificadas políticas a
favor de los grandes grupos
agroindustriales y en detrimento del
ecosistema natural.

Desde principios de la década del ´90,
nuestro país se ha convertido en un verda-
dero “desierto verde” que, bajo la lógica mer-
cantilista, ha arrasado con los bosques, mon-
tes, bañados y pastizales de todo el norte ar-
gentino. Los desbordes del Río Salado y los
anegamientos de tierras ya son una constan-
te que promete repetirse. El cambio climático
a nivel planetario aporta lo suyo, pero no es
justificativo alguno para los cientos de miles
de compañeros que siguen esperando una
respuesta que desde el gobierno, es solo pura
retórica.

Preguntas urgentes, respuestas
vacías

Con la complicidad del gobierno la perdi-
da de la biodiversidad biológica en nuestro
país, continúa castigando como un mazazo y
demuestra cada vez más, que el hambre y  la
miseria, junto a las problemáticas ambienta-
les, son las dos caras de una misma moneda.
Lo saben los trabajadores y el pueblo de San-
ta Fe, que ven hasta el hartazgo cómo el agua
arrasa con todo lo que tienen, sumergiéndo-
los en el río de las palabras vacías, que les
llegan desde el discurso oficial. Pero la reali-
dad marca cosas muy diferentes que una hi-
potética impericia en la planificación de ba-
rreras de contención contra las inundaciones
o planes maestros de canalización del agua

Una vez más el pueblo de Santa
Fe bajo las aguas de un modelo

agropecuario insostenible

excedente.
Si  en las últimas décadas hemos perdi-

do el 70% del bosque nativo, el 21% de los
suelos, por desertificación y entre el 24% y
60% de su materia orgánica ¿Cómo es de
esperarse que la situación no se vuelva a re-
petir cuando, por ejemplo,  2.600.000 hec-
táreas de bosques ya no están, debido a in-
cendios intencionales, con la única finali-
dad de continuar extendiendo el modelo de
sojización argentino de gran escala? Un
modelo agropecuario depredatorio que más
que “motor de la economía” para unos po-
cos, produjo y produce (y de no detenerlo
seguirá produciendo) la desaparición de toda
perspectiva y futuro para las mayorías ac-
tuales y por venir.

Al gobierno se le hunde la canoa

Los datos oficiales aún no han sido pre-
sentados, pero si hacemos un repaso de lo que
nos dejó la inundación del 2003 veremos que
durante los primeros meses de la catástrofe
520.000 personas afectadas de manera direc-
ta o indirecta, es decir el 17.3% de la pobla-
ción provincial. Que hubo 140.000 personas
desplazadas en el momento del desastre, que
22.000 viviendas se vieron afectadas, que se
perdieron 1.000 puestos de trabajo en el sec-

tor salud, que el 85% de
los trabajadores educati-
vos sufrieron algún tipo de
pérdida en sus ingresos.
Hubo además 37.000 tra-
bajadores desafectados en
el sector industrial,
40.000 en el sector de ser-
vicios, 41.000 en el sec-
tor comercial y pérdidas

económicas por 2.500 millones de pesos;
afectando a más de 118.000 trabajadores sólo
en los tres primeros meses. (Fuentes: PNUD,
ONU, CEPAL, Colegio de Psicólogos, Mi-
nisterio de Salud). Sin embargo, desde la fe-
cha hasta hoy nada se hizo por remediar la
situación, por el contrario, desde las inunda-
ciones del 2003 a hoy cada vez hay menos
bosques, menos montes y más soja; al extre-
mo de que hoy no existe ruta provincial que
no se la cultive hasta en las banquinas. Basta
recorrer las rutas para saber que esto es así.
El peso de los monopolios y las corporacio-
nes sojeras (ver AS Nº 449) está hundiendo
al pueblo y a los trabajado-
res en un abismo de difícil re-
torno.

Otro modelo es
posible

En Argentina las tierras
que sirven para la agricultura
alcanzan perfectamente para la
producción actual. Pero el
modelo imperante de
agriculturización capitalista a
cualquier costo, no acepta
modificaciones. Los capitales
dicen: si hay montes con mi-

les de clases de plantas y animales, hay que tum-
barlo; si hay agua que cobija a miles de plantas y
animales, hay que secarla; si hay montañas, hay
que aplanarlas. Todo debe ser plano, perfecta-
mente arable y con una planta muy cultivable.
Todo lo demás es irrelevante, incluido el hom-
bre. Y esa pérdida de masa forestal es precisa-
mente la que impide que el agua se escurra por
nuestros campos “desiertos” hacia las ríos y ba-
ñados. Por eso compañero y compañera, cuan-
do nos vendan las bondades de la gran produc-
ción agrícola, preguntémonos ¿a costa de quien
y de quienes? No tengamos dudas. Hace rato
que existen otros modelos de producción, que
no modifican la naturaleza sino que producen
con ella. Modelos basados en la solidaridad, en
la diversificación productiva. Son modelos que
miran qué hay y quiénes hay. Y si hay agua,
produce con ella, y si hay monte produce con él,
y si hay montañas las respetan. Estos modelos
no le tiran más agua al río Salado. Son modelos
sin muerte. Son modelos socialistas.

Guillermo Mastronardi

Pronóstico reservado

Otra vez inundados, y otra vez salimos a lucharCiudad de Santa Fe

Desde el MST y el MST “Teresa Vive”
nos comprometemos a impulsar formas de
organización popular desde cada barrio, en
asambleas y con el objetivo de luchar por
medidas de fondo como son el correcto fun-
cionamiento de bombas, el debido mante-
nimiento de desagües, el zanjeo, el
desmalezamiento y otros problemas que de

ninguna manera se resolverán si confiamos
en los inundadores.

Llamamos a todas las organizaciones
populares, políticas y sociales a lograr una
convocatoria común y que el 29 reventemos
la plaza con una gran y multitudinaria mo-
vilización.

Facundo Fernandez
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Tras el paro por Carlos y los reclamos docentes...

Escribe Guillermo
García
Secretario General
Adjunto
SUTEBA La Plata

El 2007 abre una nue-
va etapa en la lucha do-

cente, ya nada será igual, estamos en una nue-
va situación, su desarrollo será crucial para el
futuro de la educación pública y las condi-
ciones materiales en que desarrollamos nues-
tras tareas. El año comenzó con un reclamo
parecido, pero diferente a los años anteriores:
en todo el país los docentes teníamos la certe-
za de que la única manera que el superávit
venga para la educación era salir a la lucha.

Salimos a dar esa pelea con las manos ata-
das en la mayoría de las provincias por la com-
plicidad de los dirigentes -en su mayoría Ce-
lestes- con los gobiernos provinciales y el
apoyo de la CTERA al gobierno nacional.
Yasky fue el portavoz de los malditos $ 1.040
en negro que nos condenaban nuevamente a
la pobreza.

Hay un salto cualitativo en la entrega de
los dirigentes Celestes ya que no es nuevo
que negocien sueldos en negro. Pero su de-
fensa explícita de la Ley de Financiamiento,
de la nueva y nefasta Ley de Educación, el
aporte de cuadros a las estructuras de los mi-
nisterios de Educación; y la apertura de es-
cuelas con docentes por fuera del Estatuto
como las que está abriendo ATE en distritos
como La Plata, significan un alineamiento
total con las políticas educativas oficialistas.

Su resultado más cruel es el aislamiento
en que dejó CTERA a las provincias que sa-
lieron a luchar. Un aislamiento que ayuda a
los gobiernos provinciales en sus intentos de
doblegar la fuerza extraordinaria de las lu-
chas docentes. Aislamiento que provocó el
doloroso asesinato del compañero Fuentealba,
provoca que los docentes salteños aún no
hayan cobrado y permite la militarización de
Santa Cruz. Yasky necesitó una muerte para
reaccionar con un paro que es insuficiente.
No solo hay que repudiar este asesinato, hay
que ayudar a que las huelgas se ganen. Y para
eso es necesario arrancarle un plan de lucha
nacional a la CTERA.

Decimos que el 2007 marca un cambio
porque también comienzan a expresarse en
los conflictos provinciales lo que viene ocu-
rriendo en otros países latinoamericanos, el
surgimiento de nuevas direcciones al frente
de las luchas, un proceso asambleario, pro-

Plan de lucha nacional de CTERA

fundamente democrático y la necesidad de co-
ordinación. Por eso es fundamental tomar con-
ciencia de que no basta con exigirle medidas
a la CTERA sino que debemos poner manos a
la obra para que esas medidas se concreten,
intentando llenar ese vacío que deja la con-
ducción.

Esta es la razón por la que desde Alternati-
va Docente hemos puesto y ponemos todo
nuestro esfuerzo para que se coordinen y na-
cionalicen estas luchas. Por eso viajamos a
Neuquén a mediados de marzo a llevar la soli-
daridad e impulsar una Jornada unitaria de
coordinación de las provincias en lucha y un
escrache en Capital Federal en la Casa de
Neuquén, que finalmente se concretó y fue
uno de los hechos que obligó a Yasky a llamar
al vergonzoso campanazo del día 30.

Defendimos esta orientación en la Reunión
Nacional de Docentes del MIC (Movimiento
Intersindical Clasista), concretándola en im-
pulsar un Bono Solidario para el Fondo de
Huelga, profundizar la política de coordina-
ción promoviendo la necesidad de una Jorna-
da Nacional de lucha y solidaridad con Salta,
Neuquén y Santa Cruz en la semana del 9 al
13 de abril; y viajar a Salta porque era enton-
ces la lucha más aislada. Así, el 3 de abril via-
jamos a Salta a repudiar la represión y partici-
pamos de la movilización provincial que se
desarrolló ese día, expresando en el acto rea-
lizado, esta necesidad de coordinación y uni-
dad de los conflictos y nuevas direcciones.

Después del gran paro y movilización del
9, la tarea fundamental es que las luchas en
curso se ganen y fortalecer a estos nuevos di-
rigentes democráticos y combativos.

Para ello, en lo inmediato es necesario co-
ordinar jornadas nacionales llamadas por los
sindicatos y autoconvocados de Salta que es-
tán a la cabeza de esas luchas, y que el resto
de los sectores combativos acompañemos des-
de nuestras seccionales o escuelas. Las luchas
han tomado estado nacional, hay que mante-
ner este carácter profundizándolo, reclaman-
do a CTERA dar continuidad al parazo del 9
en un plan de lucha hasta que los conflictos
triunfen.

Pero también debemos ir coordinando las
nuevas direcciones para consolidar una nue-
va alternativa que llene el vacío que deja la
CTERA, una nueva dirección democrática, lu-
chadora y pluralista, no sectaria como lo es-
tán demostrando los dirigentes de estas lu-
chas que valientemente enfrentan a Kirchner,
a Yasky y los gobiernos provinciales.

La lucha docente al final se
nacionalizó. Costó mucho
arrancar a Yasky el paro de
CTERA. No bastaron las clases
pérdidas, las 6 y 7 semanas de
paros, marchas multitudinarias,
caravanas o huelgas de hambre.
Fue necesario que fusilaran a
Carlos Fuentealba para que
CTERA se viera obligada a
convocarlo.
El del 9 fue un parazo. Las aulas
se vaciaron desde jardín a la
universidad e incluso los
privados. Y las calles se llenaron
en los más de 300 actos
realizados, congregando unos
200 mil manifestantes. Los
padres no llevaron sus hijos al
colegio y la solidaridad se
manifestó también en los
aplausos y la simpatía de
millones al paso de las marchas
que surcaron la Argentina.
Fue el mayor paro nacional del
gobierno Kirchner. Con esa
medida y las acciones en las
provincias en plena Semana
Santa, los docentes dieron otra
lección a los Sobisch, Romero,
Filmus y Kirchner: por más que
intenten, la letra con sangre no
entra. Al fracasar esa “salida”
represiva, se abre la posibilidad
de triunfo. Pero para ello
debemos mantener la solidaridad
y apoyar a las nuevas
conducciones, dando pasos en
una Jornada de coordinación y
unidad de las provincias en
lucha, en el camino de arrancar a
CTERA un plan de lucha
nacional. No será fácil. Al
gobierno y la burocracia Celeste
los une la decisión de derrotar a
estos docentes rebeldes, que no
paran de pelear aunque les
descuenten, amenacen y
repriman porque cuentan con
nuevos dirigentes. Asentados en
la fuerza que surge del parazo
realizado y el inmenso apoyo
popular, es posible profundizar
este rumbo para ganar.

Avanza una
nueva dirección

en el gremio
docente

La rebelión docente que
sacude el país logró imponer
el primer paro general de la
CTA en la era K. y hasta le
arrancó una medida a la CGT.

Más allá de sus desigualdades, estas
luchas tienen un común denominador:
han desafiado el pacto Filmus Yasky y
resuelto seguir la lucha. Recibiendo en
Salta, Neuquén y Santa Cruz una misma
respuesta: se les cierran las puertas a toda
negociación, como no pueden derrotar-
las las reprimen y la conducción de la
CTERA las ha condenado al aislamien-
to. Porque están motorizadas por nuevos
activistas y dirigentes que no aceptaron
la disciplina del cepo salarial de los go-
bernadores, el gobierno nacional y la
dirigencia complaciente de la CTERA.
Y han decidido seguir la pelea por la dig-
nidad de los docentes y de un salario en
blanco y que les permita sustentar a sus
familias.

Hay una profunda razón que expli-
can tanto la saña de gobernadores asesi-
nos como Sobisch como el cinismo del
gobierno de Kirchner que cacarea por la
represión en Neuquén, pero envía
gendarmes a Santa Cruz y se niega a cual-
quier paso que ayude a solucionar estos
conflictos. La misma razón que explica
la vista gorda de la conducción de la
CTERA, que ninguneó a Salta, Santa
Cruz y Neuquén durante más de un mes,
porque allí se hacen asambleas democrá-
ticas y sus dirigentes no se sometieron a
la obediencia debida al acuerdo que tejió
Yasky con Filmus.

Kirchner, los gobernadores y la bu-
rocracia de la CTERA quieren aislar y
derrotar a estas luchas para evitar que se
desarrollen estas nuevas direcciones
combativas, que son un salto cualitativo
de un proceso que llevó a recuperar una
parte importante del gremio docente a
nivel nacional. Como varias seccionales
de sindicatos (SUTEBA, AMSAFE Ro-
sario o en AGMER) y sindicatos provin-
ciales como AMP (La Rioja), SUTEF
(Tierra del Fuego), ATESE (Santiago del
Estero), entre otros. Hoy los docentes de
ATEN, ADOSAC y los Autoconvocados
de Salta, están a la cabeza de esta verda-
dera rebelión produciendo un hecho in-
édito que tenemos que apoyar. Un triun-
fo sería un avance enorme para todo el
proceso de conjunto. Por el contrario,
una derrota lo debilitaría.

Por eso la tarea que tenemos los lu-
chadores docentes y los sectores
combativos en general, es ponernos al
servicio de apoyar a estas nuevas direc-
ciones, que son un paso hacia forjar una
nueva dirección de conjunto en el gre-
mio docente y que sería un espaldarazo
para el proceso más general
antiburocrático en curso en el movimien-
to obrero. Promoviendo el fondo de
huelga y apoyando las peleas de Neuquén,
Salta y Santa Cruz y su coordinación para
que triunfen.

Unir las luchas para ganar y llenar el
vacío que deja la Celeste

Informe especial
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Mientras Carlos luchaba por su vida en
el hospital Castro Randón, nos volvimos a
Neuquén llenos de rabia, rodeamos la casa
de gobierno y volvimos a tomar los puentes.
Al otro día nos reunimos en una asamblea
masiva y votamos: exigir la renuncia de
Sobisch y los responsables, juicio y castigo,
hacer un afiche para colocar en la entrada de
las escuelas, rechazar formalmente la conci-
liación obligatoria, continuar el plan de lu-
cha contra la represión y por el pliego
reivindicativo de ATEN, exigir a CTERA de
plan de lucha nacional y la renuncia de la
conducción, continuar con permanencia en
los puentes, en el centro, en los barrios y
escuelas, preparar una gran marcha el lunes
9 y realizar a asambleas el martes 10.

Este pliego y la decisión de la asamblea
lograron la unidad por encima de las posi-
ciones que querían ocupar el puente como
medida principal, incluso por encima del
paro y la movilización.

Una reunión de multisectorial coordinó
acciones con otros sectores y podría haber
sido de mayor utilidad si no fuese porque
los grupos sectarios de izquierda intentaron
hacer valer las opiniones de la multi por en-
cima de las decisiones de los docentes en lu-
cha y de su mecanismo de democracia obre-
ra, buscando atacar a los dirigentes del con-
flicto y, como dijo una maestra en el debate:
“… meter por la ventana lo que no entra por
asamblea.”

La noticia del fallecimiento de Carlos lle-
nó de tristeza a Neuquén. Y al país. Desde
ese momento vivimos en una provincia y una
Argentina de luto. En la puerta del hospital,
viejos compañeros del  ex MAS y la UOCRA
le rindieron homenaje antes de que todos mar-
cháramos por la ciudad.

Una profunda conmoción nos lleva se-
guido a las lágrimas. Lágrimas por el com-
pañero de lucha, trabajador, marido, padre,

provinciales también sintieron los golpes y
atraviesan serios problemas, se vieron obli-
gados a renunciar funcionarios de la máxi-
ma confianza de Sobisch e incluso se ha-
bla de profundización de las diferencias en
el MPN, de exigencias de sectores patro-
nales y del poder para resolver la crisis  y
de ruptura de la cadena de mandos poli-
cial.

Con paros y movilizaciones masivas en
Buenos Aires,  en Rosario, en Salta y en
otras  provincias y localidades, el país le
expresó a Sobisch y a Kirchner que no está
dispuesto a soportar que nos peguen, que
nos maten...

Sobisch lloró en los medios. Lágrimas
de cocodrilo de un político de derecha, ya
que a la par dijo que no se arrepentía de
nada y volvería a dar la orden de reprimir.
Como antes lo hacia Sapag, considera a
Neuquén como un feudo del MPN.

Macri se separó del gobernador
neuquino. Kirchner también intentó tomar
distancia, pero desde el doble discurso de
siempre ya que está fresco el recuerdo de
la Gendarmería que envió a reprimir a los
petroleros de Las Heras y que no descar-
tan enviar a Neuquén o la policía que des-
tinó a pegarles a los trabajadores del Subte.

Una marcha histórica

Así se fue gestando una movilización gi-
gantesca, histórica, que ocupó 17 cuadras.
(Ver Opinan los docentes).

De nada sirvieron los “alertas” del asesi-
no Sobisch sobre posibles disturbios por la
presencia de supuestos provocadores venidos
de otros lugares o pagados a $ 50 por los do-
centes (¡!). El peligro real consistía en que
vengan sus provocadores a sueldo. Pero la
movilización fue tan masiva que no hubo es-
pacio ni para esto, probándose una vez más
que es mejor expresarse sin policías en la ca-
lle.

A las banderas “al profe” y del CPEM
las siguieron las de Madres de Plaza de Mayo,
la familia de Teresa Rodríguez, (Ver 10 años
sin respuesta), ATEN, UNTER, los sindica-
tos, organizaciones sociales y partidos políti-
cos. Nuestras compañeras del MST-Nueva
Izquierda Vilma Ripoll, candidata a legisla-
dora porteña y  María Damaseno, presidente
de la FUBA, también fueron parte del even-
to multitudinario. Con miles de maestras con
sus guardapolvos, trabajadores organizados,
estudiantes, vecinos tanto en la columna como
aplaudiendo en las veredas, los bal-
cones de los edificios o las escali-
natas como hicieron los empleados
del Nación... Todos unidos en la
calle reclamando la renuncia del go-
bernador asesino.

Sobisch decía que somos una pe-
queña minoría. Los 30 mil presentes
demostramos lo contrario. El acto
coronó la jornada. Habló un dirigen-
te de ADOSAC, Madres, Gustavo
Aguirre de la seccional ATEN capi-
tal, dirigentes de distintas seccionales
y Marcelo Guagliardo secretario ge-
neral de la provincial, que en su dis-
curso ratificó la exigencia de la re-
nuncia y castigo a Sobisch y los res-
ponsables del asesinato, la necesidad

“Las tizas no se manchan
con sangre. Todos somos

Carlos Fuentealba” Luto, conmoción y movilización
La brutal represión que sufrimos en Arroyito provocó la muerte de
un docente. Nos reprimieron con gases y balas de goma, nos
corrieron por el campo y mataron a Carlos con un disparo de
escopeta lanzagases a 2 metros de distancia, cuando estaba de
espaldas en un auto. Como dijo Sandra, su compañera: “Fusilaron a
mi Carlos y con él a toda mi familia”.
Sobisch dijo que hubo enfrentamientos. Mentira. Lo que hubo fue
represión. Pedida, entre otros, por empresarios preocupados por

acrecentar sus ganancias e insensibles a las
necesidades de las familias docentes.

profesor, que fue Carlos. (Ver “Un militante
de la vida”).

Respetando los deseos de la familia para
despedirlo en la intimidad, lo homenajeamos
con un gran acto en el puente Neuquén-
Cipolletti y seguimos luchando.

De Neuquén a la Argentina

Desde la represión de Arroyito y el falle-
cimiento de Carlos, hubo cambios. Era un
conflicto docente y pasó a ser de toda la clase
trabajadora. Era de una provincia y pasó a
ser de todo un país. Era por un reclamo sala-
rial y pasó a incorporar la exigencia de re-
nuncia del gobernador, el repudio a la repre-
sión y el juicio y castigo a los responsables
del asesinato. Por eso, hasta la CTERA, que
no movió un dedo en 30 días de pelea, llamó
a paro y movilización para el lunes, con me-
didas solidarias de la CTA y la CGT.

La continuidad de Sobisch y sus funcio-
narios quedó severamente cuestionada y plan-
teó la caída del gobernador en la medida que
avanzara el proceso hacia el paro provincial
de las centrales sindicales. Las instituciones

“Fue muy grande. No se había logrado una
cosa así antes. Toda esa gente, los partidos...
Muy bueno” Marcela.
“Muy buena. Se tienen que volver a repetir

Rosario, más de 7000 personas mar-
charon el lunes 9 en un acto muy opositor
al gobierno en el cual se exigió un plan de

lucha y la renuncia de los gobernadores
responsables de la represión. Allí hablaron
referentes de CTA, AMSAFE, Madres de
Plaza de Mayo y ex combatientes de
Malvinas que repudiaron el asesinato de
Carlos Fuentealba. En Santa Fe, fueron
más de 2000 personas las que concentra-
ron en repudio al asesinato de Carlos
Fuentealba.

Por su parte, en Jujuy, se realizaron dos
actos. Miles de personas se movilizaron. El
MST participó de ambas y fue uno de los
oradores del acto en el que estaba la CTA,
ADEP y CEDEMS y luego marchó junto a
distintas organizaciones sociales y políticas
del Frente Autoconvocado de Unidad y Lu-
cha entre las que estaban la CCC, la agrupa-
ción Avelino Bazán y el Perro Santillán y
otros partidos de izquierda.

En Tucumán fue una jornada emocio-
nante que comenzó con un paro masivo que
incluyo al sector privado. Más de 3000
personas marcharon junto a los partidos de
izquierda, organizaciones de derechos hu-
manos y gremios docentes UDA y SADOP.
En Santiago del Estero, el MST se movi-

lizó hasta Plaza Libertad donde se unió a
sectores opositores al gobierno provincial
y nacional. En los discursos como el de
ATESE se puso énfasis en el repudio a las
políticas de Kirchner, Filmus y Sobisch.

posible violencia, no se dio. Y se demostró que
se puede hacer sin policía.”   Cecilia y
Verónica.
“Fue un éxito total. No solamente los docentes
estamos cansados del gobernador, lo está todo
el pueblo.” Claudia.

El 12 de Abril se cumple una década
del asesinato de Teresa Rodríguez, vícti-
ma de una bala en el cuello durante la re-
presión de la policía y Sapag a la segun-
da pueblada de Cutral Có y Plaza Huincul.
Se supo que uno de los represores en esa
oportunidad, participó hace unos días en
el operativo de Arroyito.

La familia Rodríguez sigue peleando
por el castigo a los responsables, lo hace
reclamando y fundamentalmente partici-
pando e impulsando movilizaciones y co-
ordinando su accionar con otros perjudi-
cados. Por eso fue emocionante volver a
abrazarnos con Miguel, Flor y Juan Carlos
Rodríguez, padre, madre y hermano de Te-
resa que se hicieron presentes en la marcha
de Neuquén, siempre peleando por la uni-
dad para castigar a los asesinos.

Estamos orgullosos de que nuestro
movimiento de desocupados haya toma-
do como nombre Teresa Vive. Este ani-
versario nos tiene que encontrar unidos
en un gran acto, si fuera posible con to-
dos los familiares de los afectados por la
represión y los trabajadores en lucha.

Priscila Otton,
integrante
de la directiva de ATEN
Capital.

En Córdoba la jornada fue larga, por
la mañana estuvo la marcha convocada por
UEPC y gremios como Luz y Fuerza,
UOCRA, UOM y SMATA de la cual par-
ticipamos y por la tarde los partidos de iz-
quierda junto a las organizaciones sociales
y de Derechos Humanos repudiaron la re-
presión frente al local de Sobisch.

Por las calles mendocinas marcharon
más de 10.000 personas repudiando la bru-
tal represión en Neuquén y el asesinato de
Carlos Fuentealba. Fue convocada por el
SUTE, la Multisectorial por la Memoria y
la Vida, de la que el MST forma parte, y
gremios.

En Comodoro Rivadavia, más de 3000
personas estuvieron en el acto en la ex pla-
za Roca del cual hablaron diferentes ora-
dores entre ellos Ángela Sandoval por el
MST. Fue un acto muy combativo en el cual
se criticó al gobierno y se exigió aumento

salarial. La marcha fue encabezada por Do-
centes en Lucha y participaron docentes y
no docentes, judiciales, ATE, y la Federa-
ción de Estudiantes Patagónicos. En esta
oportunidad también se recolectaron más de
$800 para el fondo de huelga de los docen-
tes de Santa Cruz. En Caleta Olivia en el
marco del paro nacional y provincial se rea-
lizó una marcha del silencio con más de
3500 personas que recorrieron el centro de
la ciudad. El acto terminó al grito de Carlos
Fuentealba presente, ahora y siempre y el
despliegue de un cartel gigante expresando
la bronca y el dolor.

En todo el país se sintió el paro, pero
sobre todo se sintió la bronca frente a la re-
presión, el dolor frente a la muerte y el har-
tazgo frente a la impunidad.

C a r l o s
era humilde
y tímido,
nacido en
Junín de los
Andes hace
41 años y
llegado a
N e u q u é n
ha-ce 25.
Sus hijas
Adriana y
Camila tienen 10 y 14 años.

Carlos Fuentealba fue integrante del
ex MAS, militando en la UOCRA de
Neuquén arrancada a la burocracia en
la década de los 80, estudió para ser do-
cente, ejerciendo en el CPEM 69 ubi-
cado en el barrio de Cuenca XV, dónde
se requiere no sólo enseñar matemáti-
ca, física o química sino también una
gran comprensión y acompañamiento de
los chicos que estudian, cuestión en que
Carlos se empeñaba particularmente.

Murió en la ruta, luchando junto a
los docentes y a los trabajadores, sus her-
manos de clase. Victima de la represión
y la insensibilidad hacia la educación,
como pasó con Teresa Rodríguez y
Silvia Roggetti, la maestra muerta tra-
bajando en una escuela en malas condi-
ciones de infraestructura.

Como todo el país, nos solidariza-
mos con sus familiares y nos despedi-
mos de un compañero trabajador y lu-
chador. Compañero Fuentealba, presen-
te, ahora y siempre.

de que haya una respuesta a los reclamos es-
pecíficos, la continuidad del paro con contun-
dencia y el reclamo de plan de lucha a la
CTERA, que podría romper el techo salarial.

Hubo una oradora que causó emoción, que
demostró una sensibilidad y entereza únicas:
Sandra, la compañera de Carlos que se expre-
só en medio de un absoluto silencio: “Los que
ejecutaron las ordenes también son responsa-
bles. Al señor gobernador, como le dicen al-
gunos, que dio la orden, quiero decir que fue
como jalar el gatillo. Sí es responsable como
dijo, y si le duele tanto que mi Carlos, el maes-
tro, haya muerto, su deber moral es renunciar.”

Finalmente, se continuó con la permanen-
cia en casa de gobierno, con los docentes can-
tando “Que se vayan todos”. Al cierre de esta
edición ATE había decidido un paro de 48 ho-
ras y acompañar el acampe de los maestros fren-
te a la casa de gobierno. Además se estaban
realizando asambleas y un plenario de Secre-
tarios Generales de ATEN para, en el marco
de la unidad y del respeto a las desiciones de la
base docente, darle continuidad al plan de lu-
cha para que se vaya Sobisch y haya una res-
puesta concreta a los reclamos del conflicto.

¡La lucha se puede ganar!

todas las veces que sea necesario. Un millón
de veces más. Impresionante.” Mario.
“Impresionante. Muy emotiva. Deseada. Com-
pletamente pacífica. Todo lo que decían sobre

“Estuvo bien. Mucha gente. Impresio-
nante. Y no hubo violencia, la gente
hizo lo que le pedimos los docentes. Ha-
bía otros gremios, la gente salía a la
calle y saludaba desde los edificios...”
Marta.

Opinan los docentes neuquinos

Movilizaciones en todo el país

María Damasseno y Vilma Ripoll en Neuquén

Carlos Fuentealba
“Un militante de la vida”

Teresa Rodríguez
diez años sin respuesta

En la jornada del 9 de abril, se realizó una marcha histórica en Neuquén, y
marchas multitudinarias en Santa Cruz, Salta y Capital. Además, hubieron
movilizaciones en:
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Mientras Carlos luchaba por su vida en
el hospital Castro Randón, nos volvimos a
Neuquén llenos de rabia, rodeamos la casa
de gobierno y volvimos a tomar los puentes.
Al otro día nos reunimos en una asamblea
masiva y votamos: exigir la renuncia de
Sobisch y los responsables, juicio y castigo,
hacer un afiche para colocar en la entrada de
las escuelas, rechazar formalmente la conci-
liación obligatoria, continuar el plan de lu-
cha contra la represión y por el pliego
reivindicativo de ATEN, exigir a CTERA de
plan de lucha nacional y la renuncia de la
conducción, continuar con permanencia en
los puentes, en el centro, en los barrios y
escuelas, preparar una gran marcha el lunes
9 y realizar a asambleas el martes 10.

Este pliego y la decisión de la asamblea
lograron la unidad por encima de las posi-
ciones que querían ocupar el puente como
medida principal, incluso por encima del
paro y la movilización.

Una reunión de multisectorial coordinó
acciones con otros sectores y podría haber
sido de mayor utilidad si no fuese porque
los grupos sectarios de izquierda intentaron
hacer valer las opiniones de la multi por en-
cima de las decisiones de los docentes en lu-
cha y de su mecanismo de democracia obre-
ra, buscando atacar a los dirigentes del con-
flicto y, como dijo una maestra en el debate:
“… meter por la ventana lo que no entra por
asamblea.”

La noticia del fallecimiento de Carlos lle-
nó de tristeza a Neuquén. Y al país. Desde
ese momento vivimos en una provincia y una
Argentina de luto. En la puerta del hospital,
viejos compañeros del  ex MAS y la UOCRA
le rindieron homenaje antes de que todos mar-
cháramos por la ciudad.

Una profunda conmoción nos lleva se-
guido a las lágrimas. Lágrimas por el com-
pañero de lucha, trabajador, marido, padre,

provinciales también sintieron los golpes y
atraviesan serios problemas, se vieron obli-
gados a renunciar funcionarios de la máxi-
ma confianza de Sobisch e incluso se ha-
bla de profundización de las diferencias en
el MPN, de exigencias de sectores patro-
nales y del poder para resolver la crisis  y
de ruptura de la cadena de mandos poli-
cial.

Con paros y movilizaciones masivas en
Buenos Aires,  en Rosario, en Salta y en
otras  provincias y localidades, el país le
expresó a Sobisch y a Kirchner que no está
dispuesto a soportar que nos peguen, que
nos maten...

Sobisch lloró en los medios. Lágrimas
de cocodrilo de un político de derecha, ya
que a la par dijo que no se arrepentía de
nada y volvería a dar la orden de reprimir.
Como antes lo hacia Sapag, considera a
Neuquén como un feudo del MPN.

Macri se separó del gobernador
neuquino. Kirchner también intentó tomar
distancia, pero desde el doble discurso de
siempre ya que está fresco el recuerdo de
la Gendarmería que envió a reprimir a los
petroleros de Las Heras y que no descar-
tan enviar a Neuquén o la policía que des-
tinó a pegarles a los trabajadores del Subte.

Una marcha histórica

Así se fue gestando una movilización gi-
gantesca, histórica, que ocupó 17 cuadras.
(Ver Opinan los docentes).

De nada sirvieron los “alertas” del asesi-
no Sobisch sobre posibles disturbios por la
presencia de supuestos provocadores venidos
de otros lugares o pagados a $ 50 por los do-
centes (¡!). El peligro real consistía en que
vengan sus provocadores a sueldo. Pero la
movilización fue tan masiva que no hubo es-
pacio ni para esto, probándose una vez más
que es mejor expresarse sin policías en la ca-
lle.

A las banderas “al profe” y del CPEM
las siguieron las de Madres de Plaza de Mayo,
la familia de Teresa Rodríguez, (Ver 10 años
sin respuesta), ATEN, UNTER, los sindica-
tos, organizaciones sociales y partidos políti-
cos. Nuestras compañeras del MST-Nueva
Izquierda Vilma Ripoll, candidata a legisla-
dora porteña y  María Damaseno, presidente
de la FUBA, también fueron parte del even-
to multitudinario. Con miles de maestras con
sus guardapolvos, trabajadores organizados,
estudiantes, vecinos tanto en la columna como
aplaudiendo en las veredas, los bal-
cones de los edificios o las escali-
natas como hicieron los empleados
del Nación... Todos unidos en la
calle reclamando la renuncia del go-
bernador asesino.

Sobisch decía que somos una pe-
queña minoría. Los 30 mil presentes
demostramos lo contrario. El acto
coronó la jornada. Habló un dirigen-
te de ADOSAC, Madres, Gustavo
Aguirre de la seccional ATEN capi-
tal, dirigentes de distintas seccionales
y Marcelo Guagliardo secretario ge-
neral de la provincial, que en su dis-
curso ratificó la exigencia de la re-
nuncia y castigo a Sobisch y los res-
ponsables del asesinato, la necesidad

“Las tizas no se manchan
con sangre. Todos somos

Carlos Fuentealba” Luto, conmoción y movilización
La brutal represión que sufrimos en Arroyito provocó la muerte de
un docente. Nos reprimieron con gases y balas de goma, nos
corrieron por el campo y mataron a Carlos con un disparo de
escopeta lanzagases a 2 metros de distancia, cuando estaba de
espaldas en un auto. Como dijo Sandra, su compañera: “Fusilaron a
mi Carlos y con él a toda mi familia”.
Sobisch dijo que hubo enfrentamientos. Mentira. Lo que hubo fue
represión. Pedida, entre otros, por empresarios preocupados por

acrecentar sus ganancias e insensibles a las
necesidades de las familias docentes.

profesor, que fue Carlos. (Ver “Un militante
de la vida”).

Respetando los deseos de la familia para
despedirlo en la intimidad, lo homenajeamos
con un gran acto en el puente Neuquén-
Cipolletti y seguimos luchando.

De Neuquén a la Argentina

Desde la represión de Arroyito y el falle-
cimiento de Carlos, hubo cambios. Era un
conflicto docente y pasó a ser de toda la clase
trabajadora. Era de una provincia y pasó a
ser de todo un país. Era por un reclamo sala-
rial y pasó a incorporar la exigencia de re-
nuncia del gobernador, el repudio a la repre-
sión y el juicio y castigo a los responsables
del asesinato. Por eso, hasta la CTERA, que
no movió un dedo en 30 días de pelea, llamó
a paro y movilización para el lunes, con me-
didas solidarias de la CTA y la CGT.

La continuidad de Sobisch y sus funcio-
narios quedó severamente cuestionada y plan-
teó la caída del gobernador en la medida que
avanzara el proceso hacia el paro provincial
de las centrales sindicales. Las instituciones

“Fue muy grande. No se había logrado una
cosa así antes. Toda esa gente, los partidos...
Muy bueno” Marcela.
“Muy buena. Se tienen que volver a repetir

Rosario, más de 7000 personas mar-
charon el lunes 9 en un acto muy opositor
al gobierno en el cual se exigió un plan de

lucha y la renuncia de los gobernadores
responsables de la represión. Allí hablaron
referentes de CTA, AMSAFE, Madres de
Plaza de Mayo y ex combatientes de
Malvinas que repudiaron el asesinato de
Carlos Fuentealba. En Santa Fe, fueron
más de 2000 personas las que concentra-
ron en repudio al asesinato de Carlos
Fuentealba.

Por su parte, en Jujuy, se realizaron dos
actos. Miles de personas se movilizaron. El
MST participó de ambas y fue uno de los
oradores del acto en el que estaba la CTA,
ADEP y CEDEMS y luego marchó junto a
distintas organizaciones sociales y políticas
del Frente Autoconvocado de Unidad y Lu-
cha entre las que estaban la CCC, la agrupa-
ción Avelino Bazán y el Perro Santillán y
otros partidos de izquierda.

En Tucumán fue una jornada emocio-
nante que comenzó con un paro masivo que
incluyo al sector privado. Más de 3000
personas marcharon junto a los partidos de
izquierda, organizaciones de derechos hu-
manos y gremios docentes UDA y SADOP.
En Santiago del Estero, el MST se movi-

lizó hasta Plaza Libertad donde se unió a
sectores opositores al gobierno provincial
y nacional. En los discursos como el de
ATESE se puso énfasis en el repudio a las
políticas de Kirchner, Filmus y Sobisch.

posible violencia, no se dio. Y se demostró que
se puede hacer sin policía.”   Cecilia y
Verónica.
“Fue un éxito total. No solamente los docentes
estamos cansados del gobernador, lo está todo
el pueblo.” Claudia.

El 12 de Abril se cumple una década
del asesinato de Teresa Rodríguez, vícti-
ma de una bala en el cuello durante la re-
presión de la policía y Sapag a la segun-
da pueblada de Cutral Có y Plaza Huincul.
Se supo que uno de los represores en esa
oportunidad, participó hace unos días en
el operativo de Arroyito.

La familia Rodríguez sigue peleando
por el castigo a los responsables, lo hace
reclamando y fundamentalmente partici-
pando e impulsando movilizaciones y co-
ordinando su accionar con otros perjudi-
cados. Por eso fue emocionante volver a
abrazarnos con Miguel, Flor y Juan Carlos
Rodríguez, padre, madre y hermano de Te-
resa que se hicieron presentes en la marcha
de Neuquén, siempre peleando por la uni-
dad para castigar a los asesinos.

Estamos orgullosos de que nuestro
movimiento de desocupados haya toma-
do como nombre Teresa Vive. Este ani-
versario nos tiene que encontrar unidos
en un gran acto, si fuera posible con to-
dos los familiares de los afectados por la
represión y los trabajadores en lucha.

Priscila Otton,
integrante
de la directiva de ATEN
Capital.

En Córdoba la jornada fue larga, por
la mañana estuvo la marcha convocada por
UEPC y gremios como Luz y Fuerza,
UOCRA, UOM y SMATA de la cual par-
ticipamos y por la tarde los partidos de iz-
quierda junto a las organizaciones sociales
y de Derechos Humanos repudiaron la re-
presión frente al local de Sobisch.

Por las calles mendocinas marcharon
más de 10.000 personas repudiando la bru-
tal represión en Neuquén y el asesinato de
Carlos Fuentealba. Fue convocada por el
SUTE, la Multisectorial por la Memoria y
la Vida, de la que el MST forma parte, y
gremios.

En Comodoro Rivadavia, más de 3000
personas estuvieron en el acto en la ex pla-
za Roca del cual hablaron diferentes ora-
dores entre ellos Ángela Sandoval por el
MST. Fue un acto muy combativo en el cual
se criticó al gobierno y se exigió aumento

salarial. La marcha fue encabezada por Do-
centes en Lucha y participaron docentes y
no docentes, judiciales, ATE, y la Federa-
ción de Estudiantes Patagónicos. En esta
oportunidad también se recolectaron más de
$800 para el fondo de huelga de los docen-
tes de Santa Cruz. En Caleta Olivia en el
marco del paro nacional y provincial se rea-
lizó una marcha del silencio con más de
3500 personas que recorrieron el centro de
la ciudad. El acto terminó al grito de Carlos
Fuentealba presente, ahora y siempre y el
despliegue de un cartel gigante expresando
la bronca y el dolor.

En todo el país se sintió el paro, pero
sobre todo se sintió la bronca frente a la re-
presión, el dolor frente a la muerte y el har-
tazgo frente a la impunidad.

C a r l o s
era humilde
y tímido,
nacido en
Junín de los
Andes hace
41 años y
llegado a
N e u q u é n
ha-ce 25.
Sus hijas
Adriana y
Camila tienen 10 y 14 años.

Carlos Fuentealba fue integrante del
ex MAS, militando en la UOCRA de
Neuquén arrancada a la burocracia en
la década de los 80, estudió para ser do-
cente, ejerciendo en el CPEM 69 ubi-
cado en el barrio de Cuenca XV, dónde
se requiere no sólo enseñar matemáti-
ca, física o química sino también una
gran comprensión y acompañamiento de
los chicos que estudian, cuestión en que
Carlos se empeñaba particularmente.

Murió en la ruta, luchando junto a
los docentes y a los trabajadores, sus her-
manos de clase. Victima de la represión
y la insensibilidad hacia la educación,
como pasó con Teresa Rodríguez y
Silvia Roggetti, la maestra muerta tra-
bajando en una escuela en malas condi-
ciones de infraestructura.

Como todo el país, nos solidariza-
mos con sus familiares y nos despedi-
mos de un compañero trabajador y lu-
chador. Compañero Fuentealba, presen-
te, ahora y siempre.

de que haya una respuesta a los reclamos es-
pecíficos, la continuidad del paro con contun-
dencia y el reclamo de plan de lucha a la
CTERA, que podría romper el techo salarial.

Hubo una oradora que causó emoción, que
demostró una sensibilidad y entereza únicas:
Sandra, la compañera de Carlos que se expre-
só en medio de un absoluto silencio: “Los que
ejecutaron las ordenes también son responsa-
bles. Al señor gobernador, como le dicen al-
gunos, que dio la orden, quiero decir que fue
como jalar el gatillo. Sí es responsable como
dijo, y si le duele tanto que mi Carlos, el maes-
tro, haya muerto, su deber moral es renunciar.”

Finalmente, se continuó con la permanen-
cia en casa de gobierno, con los docentes can-
tando “Que se vayan todos”. Al cierre de esta
edición ATE había decidido un paro de 48 ho-
ras y acompañar el acampe de los maestros fren-
te a la casa de gobierno. Además se estaban
realizando asambleas y un plenario de Secre-
tarios Generales de ATEN para, en el marco
de la unidad y del respeto a las desiciones de la
base docente, darle continuidad al plan de lu-
cha para que se vaya Sobisch y haya una res-
puesta concreta a los reclamos del conflicto.

¡La lucha se puede ganar!

todas las veces que sea necesario. Un millón
de veces más. Impresionante.” Mario.
“Impresionante. Muy emotiva. Deseada. Com-
pletamente pacífica. Todo lo que decían sobre

“Estuvo bien. Mucha gente. Impresio-
nante. Y no hubo violencia, la gente
hizo lo que le pedimos los docentes. Ha-
bía otros gremios, la gente salía a la
calle y saludaba desde los edificios...”
Marta.

Opinan los docentes neuquinos

Movilizaciones en todo el país

María Damasseno y Vilma Ripoll en Neuquén

Carlos Fuentealba
“Un militante de la vida”

Teresa Rodríguez
diez años sin respuesta

En la jornada del 9 de abril, se realizó una marcha histórica en Neuquén, y
marchas multitudinarias en Santa Cruz, Salta y Capital. Además, hubieron
movilizaciones en:
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Escribe: Cecilia Gómez
Alternativa Docente - Salta

Entrando en la séptima sema-
na de paro, en una provincia con
un gobierno paralizado y en cri-
sis, los docentes vamos por más,
por eso la profundización de la
medida de fuerza, como los avan-
ces en la coordinación, porque es-
tamos convencidos que podemos
ganar porque fuerza sobra.

Después de siete semanas de paro, con un
alto acatamiento que ha paralizado la educa-
ción provincial en sus diferentes niveles, el go-
bierno de Romero se encuentra paralizado y en
crisis. Es que el gobierno ha tratado en primer
lugar de desgastar el conflicto para quebrarlo;
intentó meter carneros; reprimió; trató de arre-
glar por sector para debilitar la medida y fue
fracasando una y otra vez, por la fuerza y con-
tundencia de la lucha.

Su último intento, fue tratar de canalizar la
bronca y la demanda por la vía legislativa, sem-
brando expectativas en que los docentes po-
dríamos esperar algo de los diputados, pero
volvió a fracasar, tras seis horas de debate todo
quedó claro cuando el PJ impuso el número
para su proyecto que planteaba: el descuento
de los días de paro en forma progresiva, volver
al trabajo y después negociar. Pero estalló la
bronca y los docentes que nos agolpábamos
frente a la legislatura la terminamos rodeando
y obligando a que, después de más de cuatro
horas de auto-encierro, por temor a dar la cara a
la multitud, huyeran en un camión de la infan-
tería luego de reprimir brutalmente.

Este hecho, junto al asesinato de nuestro
colega de Neuquén Carlos Fuentealba, que
hizo acrecentar la bronca y repudio generali-
zado tanto hacia el gobierno provincial como
nacional, fue un nuevo motor para la lucha.

Ante el avance y profundización de la
medida el gobierno  se mantiene a la
defensiva.

Uno de los voceros de Romero el presi-
dente de la Cámara de Diputados, Santiago
Godoy informó que hasta que no se conforme
una mesa de diálogo entre el gobierno y los
autoconvocados la cámara no sesionará.

Un párrafo aparte merece la Ministra
Altube, la cual ya es vapuleada por propios y
extraños, y si no ha caído aún es por que el
gobierno hace un gran esfuerzo por no de-
mostrar su debilidad y la ha recluido en el
silencio. Es tan profunda la crisis del gobier-
no  que baraja la posibilidad de retrasar las
elecciones convocadas para el 2 de septiem-
bre, por temor a que la lucha docente termine
de forma catastrófica con su soñada sucesión
a manos de Walter Wayar su segundo en la
cadena de mando y también desaparecido por
estos días.

Por otro lado, los parti-
dos de oposición, después
de lo sucedido en la legis-
latura y tras la propuesta
abucheada de que medie el
clero, están paralizados sin
poder hacer pie y devora-
dos por disputas internas
que al igual que dentro del
PJ, la heroica lucha docen-
te ha puesto al rojo vivo.

La lucha crece y se radicaliza

Luego de infinidad de marchas, cortes de
calles y rutas, acampes, ollas populares, tras
los hechos de la legislatura y la muerte de
Carlos, los docentes empezamos a ver la ne-
cesidad de profundizar las medidas para obli-
gar al gobierno a que se siente a negociar, por
eso en estas horas llevamos un corte
multitudinario con más de 700 docentes en la
autopista de entrada a Salta a 8 kilómetros de
la ciudad, junto al acampe en la plaza 9 de
Julio y un nuevo acampe en el Gran Bourg
frente a la casa de gobierno.

Lamentablemente, el conjunto del cuerpo
de delegados no se ha sumado a estas medi-
das, lo que creemos que nos debilita por lo
que también le exigimos a todos los delega-
dos que se sumen a estas acciones acompa-
ñando a sus colegas. Por que podemos ganar
y para lograrlo necesitamos una dirección que
se ponga al frente de la lucha, centralizando y
masificando las medidas, que están golpean-
do al corazón del poder político provincial y
para lo cual también contamos con el apoyo
de la población y el resto de los trabajadores
que ve en nuestra lucha el conflicto testigo
para después salir a pelear por su salario, como
el caso de la policía en donde suena cada vez
con mas fuerza el reclamo salarial y el
autoacuartelamiento.

Lo hacemos al tiempo que exigimos a la
CTERA que profundice las medidas con un
verdadero plan de lucha por un básico nacio-
nal unificado en el camino de seguir trabajan-
do con las provincias en lucha avanzando en
la coordinación concreta, como el Bono del
Fondo de huelga, el escrache a la casa de Sal-
ta en Buenos Aires o la visita de Guillermo
García del SUTEBA La Plata que nos trajo la
solidaridad y ha sido el único dirigente que
ha visitado nuestra provincia en estas seis se-
manas.

Por todo esto, los docentes salteños tene-
mos que seguir redoblando los esfuerzos para
garantizar todas y cada una de las medidas,
manteniendo la unidad, frente a un gobierno
que está acorralado y a una ciudad que des-
pués de varias décadas se encuentra sitiada por
la lucha de los docentes que no dejamos de
enseñar, enseñamos a luchar.

El gobierno ataca al MST y a Alternativa Docente
Como parte de la campaña de  desacreditacion al justo reclamo docente, el gobierno de

Romero viene llevando a cabo desde el inicio del conflicto una intensa campaña por los
medios de prensa locales de acusaciones y ataques tanto hacia Alternativa Docente como a
nuestro partido, intentando hacerlo responsable del sitio a la Legislatura y ser los promotores
de empujar a los docentes a la radicalización de sus medidas.

Por lo que le hemos enviado al Ministro de Gobierno Manuel Brizuela y hecho pública,
una nota repudiando estas acusaciones y ataques, por considerar no sólo que son infundadas y
persecutorias, sino porque el único violento es el gobierno provincial que en el caso de los
docentes lleva 7 semanas de conflicto sin ninguna solución, descontando los días de paro y
reprimiendo brutalmente cuando éstos se dirigen a la legislatura a pedir alguna explicación a
los supuestos representantes del pueblo. Por eso le exigimos el fin de los ataques y persecucio-
nes, haciéndolo responsable de la seguridad, tanto de los miembros de nuestro partido como de
los docentes de Alternativa Docente  y los miles que sostienen este paro.

Salta: Jugarnos con todo

Pedro Muñoz - El 22 de mayo del año
pasado, vinimos al Plenario de Secreta-
rios generales de CTERA. Ese día hubo
una reunión con Filmus. Habían invitado
a ADOSAC. Nosotros dijimos que no iría-
mos a una reunión en la Casa Rosada, por-
que nunca nos habían recibido en la Casa
de Gobierno de la Provincia y eso era una
falta de respeto a los compañeros. Desde
1991 no existen paritarias en la provincia
y desde 1994 no hay concursos para los
docentes. En Río Gallegos, por ejemplo,
hay sólo 2 supervisores titulares. Y la pro-
porción es que de 2800 docentes de EGB
1 y 2 de toda la provincia, hay solamente
210 titulares.  Kirchner además fue uno
de los primeros gobernadores que aplicó a
rajatabla la Ley Federal de Educación.

Pero desde 1997, no nos ganaron nin-
guna elección gremial en los ámbitos de
educación. Ahora la lucha por aumento del
básico también prendió en la comunidad,
que enfrenta el mismo problema. El bási-
co de un portero es de $ 49 y una enfer-
mera  de $ 59. El tema del presentismo es
también extorsivo y perverso. Si yo vivo
en Río Turbio - que está a 300 kilómetros
de Río Gallegos - y me tengo que trasladar
para una consulta médica, porque no hay
especialista en la ciudad, pierdo los $ 250.
Las marchas históricas de 10 mil personas
en Santa Cruz y la presencia de la
Gendarmería en las escuelas -hasta en los
jardines de infantes- difundidas a nivel
nacional, empezó a preocupar al gobier-
no. Aníbal Fernández dice que los con-
flictos son provinciales. Pero, la Gendar-
mería y Prefectura  que estan ahí, ¿no son
fuerzas de seguridad nacional?

CTERA estuvo muy tímida con la
cuestión de Santa Cruz… Mantuvimos una
reunión con la gente de CTERA y vamos
a ver cómo hacemos para que el conflicto
se resuelva a nivel nacional. Por lo que
pedimos un plan de lucha. Estamos muy
acompañados por la comunidad. Las asam-
bleas son muy participativas. Hemos he-
cho congresos todas las semanas.

Eduardo James  - ADOSAC siempre
mantuvo la solidaridad con los otros com-
pañeros. En Caleta Olivia paramos contra
la privatización de YPF, cuya salida oca-
sionó una terrible pérdida de trabajo. Para
evitarse conflictos, Kirchner absorbió esa
masa de trabajadores y la metió a trabajar
en los municipios, con el consiguiente des-
calabro de las cuentas municipales. Caleta
Olivia hoy tiene 40 mil habitantes, de los

cuales 5 mil dependen del municipio, Río
Gallegos, aproximadamente 80 mil habitan-
tes y 1.500 empleados municipales. En parte
es por eso que hoy estamos en conflicto y
no tenemos interlocutores en la provincia.

El presupuesto provincial para este año,
las regalías del petróleo, de la minería, de
los puertos patagónicos, impuestos internos,
etc., es de $2.700 millones. El gobierno
nacional manda 2.500 millones más desti-
nados a obras públicas. Santa Cruz cuenta
hoy con $ 5.200 millones. La masa salarial
ocupa el 30% de los 2.700 millones. Lo que
nosotros estamos pidiendo es un sueldo de
$ 1.800 para el maestro ingresante, inclui-
dos los $ 250 de presentismo y demás su-
mas al básico. La canasta familiar de la pro-
vincia es casi de $ 4.000, una casa de dos
dormitorios se alquila por $1.450.

Pedimos un blanqueo salarial, porque
tenemos $ 161 de básico y la antigüedad
está amarrada al básico: así una docente que
tiene 20 años de servicio, va a cobrar 136
pesos más que la que recién ingresa. Con
esta política y con los aumentos en negro y
los decretos se ha achatado la escala sala-
rial. En este momento han dado una com-
pensación jerárquica a los directivos, por-
que cobraban menos que la gente que tiene
doble cargo. Ese decreto de $ 600 no paga
aportes, los 250 de presentismo tampoco.

A la protesta social, que ya sobrepasó la
protesta docente, se ha sumado toda la co-
munidad. Hasta los policías están en alerta
de autoacuartelamiento. Un agente gana $
1.800 pesos y les dieron un aumento de 15%.
Con eso no se puede vivir.

Kirchner ahogaba financieramente a los
municipios opositores. Practicó durante 12
años esta política en la provincia. Tiene
empresas, testaferros. La empresa Austral
Construcciones, gana todas las licitaciones
en Santa Cruz y en todo el país.

Pedro Muñoz - En Santa Cruz hay
aproximadamente 6.200 docentes y 4.400
son afiliados al ADOSAC. En el Congre-
so, el único mandato es el decidido en la
asamblea. Cada 100 afiliados se elige un
delegado o congresal. A veces, en la asam-
blea, gana la posición de los delegados
congresales de la minoría. Pero todos los
congresales tienen que llevar la posición
de la asamblea, no se pueden cortar solos.
Se vota y la posición que gana es la que se
lleva al congreso. Pero el órgano máximo
deliberativo no es la Comisión Directiva,
ni el Congreso Provincial, es la asamblea.
En las asambleas es donde se discuten las
distintas posiciones y se decide la propues-
ta. Al Congreso va el mandato unificado,
el delegado es esclavo del mandato de
asamblea. Éste es el funcionamiento que
ha tenido el gremio.  Para terminar, que-
remos agradecerles lo que están haciendo,
ayudando con el fondo de huelga y el Bono
Solidario, hemos abierto una cuenta co-
rriente, agradecemos todas las contribucio-
nes y el apoyo a nuestra lucha.

Informe: Hugo Scotte

Santa Cruz

Pedro Muñoz y Eduardo
James, Secretario
General y Adjunto,
respectivamente de
ADOSAC (Santa Cruz),
participaron de la
multitudinaria marcha
del 9 de abril, en
Buenos Aires, donde
vinieron a difundir su
conflicto, buscar
solidaridad y tratar de
abrir una puerta de
negociación con el gobierno.
Esa noche, dieron una charla
para los maestros que se
nuclean en Alternativa
Docente. A continuación
reproducimos algunos
extractos de la charla.

“Estamos   
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En Tierra del Fuego estamos peleando por
salario igual a la canasta familiar. Planteamos
que los edificios escolares cumplan con la Ley
de Seguridad y Riesgo Laboral. Además tene-
mos reclamos por mejores condiciones labo-
rales, el pago de la deuda con la caja de jubi-
laciones y el incumplimiento sistemático de
los acuerdos y homologa-ciones en el ámbito
parital. En el año 2005, donde después de 66
días de carpa y represión por parte de la poli-
cía anti motín en Río Grande, pudimos lograr
modificar la composición de nuestros salarios.
Se sacaron todos los ítems en negro, incluido
el fatal “presentismo”. Esto no significó un
aumento sustancial del salario, pero si un gran

Hablamos con el secretario general de
ADOSAC Río Gallegos. Es la filial más
grande del gremio y en este momento está
encabezando las movilizaciones provin-
ciales. Ernesto “Chino” Velásquez charló
con Alternativa Socialista a pocas horas
de haber terminado otra masiva movili-
zación de miles de compañeros en Río
Gallegos. El fue el orador central del acto
en la capital provincial.

Ubícanos en el origen del conflicto…
Esto empieza por 17 años de atrope-

llos, 17 años de básicos de hambre, de
sumas en negro, de achatamiento de la
escala y de destrucción de la carrera do-
cente. Por eso se inicia el conflicto, pero
nuestro reclamo es histórico

Qué reflexión te merece la enorme
masividad que está teniendo este
reclamo

cas, la coherencia y trayectoria consecuen-
te de ADOSAC la colocó en el rol de refe-
rente que tiene hoy. Mantenernos indepen-
dientes del poder político es un valor dis-
tintivo. Lo mismo el hecho de que siem-
pre decidan las asambleas

 Y sobre el rol de la conducción de
CTERA ¿qué nos podés decir?

Es un hecho de la realidad que Yasky
está comprometido con el gobierno de
Kirchner y Filmus. A partir de ahí la polí-
tica de esta gente fue aislarnos. No hizo
nada hasta que fusilaron al compañero de
Neuquén. Acá hubo ataques, molotov y
¡militarizaron las escuelas! Y la CTERA
ni apareció. Nosotros decimos que este
paro tiene que tener continuidad. Tiene
que haber un plan de lucha nacional de
CTERA

Un mensaje final para las provincias en
lucha

Yo quiero agradecer a todas las orga-
nizaciones que colaboran con nosotros. Y
creo que esta experiencia de coordinar el
reclamo nacionalmente como creemos que
teníamos que hacerlo si CTERA no
covocaba a nada plantea un problema más
de fondo: Los trabajadores tenemos los
mismos problemas, por eso necesitamos
otra dirigencia que el único compromiso
que tenga sea con los propios trabajadores

Entrevistó: Mariano Rosa
Desde Río Gallegos

“Necesitamos un plan de lucha nacional de CTERA”

“Es lamentable el rol de la Junta Ejecutiva de CTERA”
avance,  ya que el mismo quedó completa-
mente en blanco. Actualmente un docente con
cargo base cobra de bolsillo $ 1492 y la ca-
nasta familiar en Tierra del Fuego esta calcu-
lada en $ 3200. El costo del alquiler de una
vivienda para una familia tipo no es menor a $
1500 y el precio de cualquier fruta en el mer-
cado no baja de los $ 6 el Kg.

Nuestro sindicato, Sutef, tiene un cuerpo
de 130 docentes delegados, en las escuelas se
llevan adelante asambleas donde se informa,
se discute y se consensúan las medidas a lle-
var adelante. El delegado de cada escuela lle-
va al Plenario de Delegados el mandato escri-
to de sus compañeros y se lleva adelante la
medida más representativa. La comisión di-
rectiva impulsa la resolución de las bases.

Por otro lado, quiero decir que el rol de la
Junta Ejecutiva de CTERA de los últimos años

ha sido lamentable. Nos han dejado comple-
tamente solos. A Yasky le hizo falta el asesi-
nato del compañero Carlos Fuentealba para
llamar a un paro nacional, pero sigue sin po-
nerse al hombro el reclamo de las bases. Sufri-
mos aprietes, represiones, descuentos, la cam-
paña en contra de los medios de comunica-
ción dependientes del gobierno, intimidación
a nuestras familias, fallos en contra por parte
de la justicia adepta a los gobiernos de turno
y la CTERA respondió con una jornada de
lectura en las escuelas el 30 de marzo.  A nues-
tros reclamos ahora sumamos el pedido de
justicia por el compañero Fuentealba, la des-
militarización de Santa Cruz, y la resolución
del conflicto en Salta. Esto como Urgente, el
reclamo de todos los docentes del país debe
ser atendido ya que la educación de un pue-
blo es la clave de la liberación.

Se produjo un clic en la docencia. Du-
rante años el presentismo actuó como
disciplinador porque llegó a representar el
30%  del sueldo. Pero también fueron años
de clientelismo, de acomodos en los cargos,
de amenazas y aprietes, de metodología
patoteril de encarar los reclamos por parte
del kirchnerismo en la provincia. Hubo una
verdadera escuela de represión y autorita-
rismo en esta provincia. Mi opinión es que
por eso estalla con esta contundencia y pa-
sividad ahora. Acá hubo patoteadas a los
caceroleros en el 2002, ahora hubo en esta
lucha quema del auto del gremio, rotura de
vidrios de varias filiales, una molotov que
nos tiraron mientras hacíamos un festival
para el fondo de huelga…es decir: una se-
guidilla de cuestiones que actuaron para que
esto explotara

 ¿Por qué la ADOSAC queda ubicada en
el rol de “oposición” en los hechos?

Yo creo que no hay oposición política
visible en esta provincia. Y ADOSAC es el
canalizador de una bronca que supera a la
docencia y el reclamo salarial. Acá en las
marchas se canta “que se vayan todos”, se
canta “se va acabar la dictadura provincial”.
En definitiva: hay una indignación muy
grande por todas las humillaciones sufridas
en estos años. Hubo luchas sí. Pero este ni-
vel de masividad no se había alcanzado an-
tes. Me parece que además ante el despres-
tigio de las dirigencias gremiales y políti-

Escribe: Florencia Villarreal, Comisión
Directiva SUTEF, Seccional Ushuaia. A
quien agradecemos esta colaboración
para Alternativa Socialista

Ernesto “Chino” Velásquez, Río Gallegos

maestro!

Tierra del Fuego:

Maestro Carlos Fuentealba, te mata-
ron, te conocimos por la muerte.

Maestro neuquino Carlos Fuentealba,
ahora que te conocemos, admiramos tu
vida.

Desde hoy lloramos tu ausencia, pero
agradecemos el tiempo que has estado en
esta tierra enseñando a tantos pibes y jóve-
nes de qué se trata la vida y enseñando a
otros maestros y profesores cómo se defien-
den los derechos de los trabajadores.

Maestro Carlos, recordamos que tam-
bién habías sido albañil y que estudiando
y superándote, has llegado a ser profesor.

Maestro Carlos, has edificado lo mejor
que puede hacer un maestro: ¡un ejemplo!

Te mató la mano artera y cobarde – ti-
rarle una granada de gas a dos metros a una
persona desarmada, debe ser el colmo de la
cobardía - , pero esa mano primitiva, igno-
rante, delincuente (ese policía salvaje te-
nía antecedentes penales!), tuvo cómpli-
ces: sus Jefes Policiales, el responsable pro-
vincial de la seguridad, y el cómplice máxi-
mo, el ¡autor intelectual del asesinato, el
gobernador jorge Sobisch! Que admitió
públicamente haber dado la orden de re-
primir (cómo explica Usted, Sr. Sobisch que
le parezca normal que la policía les pegue
a los maestros?!). Ese mismo gobernador
que acorralado por el pueblo neuquino
tuvo que huir de la casa de gobierno dis-
frazado de policía!! (claro, de qué otra cosa
se iba a disfrazar?!). Ese mismo goberna-
dor que quería ser candidato a Presidente
representando a la derecha.

Maestro Carlos, te mataron, pero el
único muerto es Sobisch, a quien se le pro-
pinó un pequeño Cordobazo y se hizo tri-
zas su delirante sueño presidencial.

Maestro, Profesor de Química de
Neuquén, Carlos Fuentealba, ahora con tu
sacrificio, los maestros de Salta enfrenta-
rán con más coraje al régimen hambreador
de Romero; los maestros de Santa Cruz
seguirán luchando con la cabeza más alta
contra la presencia de la policía en las es-
cuelas de la provincia de Kirchner.

Maestro Carlos, ahora los maestros de
la Patria saben mejor qué hacer: ¡organi-
zarse, luchar, pelear por sus derechos, sin
arrugar, sin miedos!

Maestro Carlos, gracias por tu vida, sos
de la estirpe de los Padres de la Patria, los
que dan la vida por la libertad de sus pue-
blos y de la estirpe de las grandes maestras
argentinas, Marina Wilte y Rosarito Vera
Peñaloza.

Maestro Carlos, otros trabajadores que
cayeron en el camino de la liberación so-
cial como Agustín Tosco Y Felipe Vallese,
ahora te tienden la mano.

Maestro Carlos Fuentealba, hoy con tu
ejemplo marchamos firmes todos los hu-
millados y oprimidos por este sistema. Des-
de los Altos Valles de Neuquén y Río Ne-
gro; desde las montañas de Salta y desde
los hielos de Santa Cruz, un fantasma reco-
rre la Patria y hace temblar a los cobardes
opresores:

¡Los maestros, los trabajadores, las gran-
des mayorías populares, han dicho basta y
han echado a andar!

Viento Sur - Colectivo
de Arte y Ciencia

¡Humille

 acompañados por la comunidad”
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Ferroviarios del Mitre Triunfo de laSe realizaron las asambleas
generales en el Mitre. A pesar de
venir de un feriado largo y que la
convocatoria a las asambleas no
fueran distribuidas en todos los
sectores, los ferroviarios del

El acuerdo de cúpulas no pasa.
La Comisión de Reclamos del Mitre

acordaron -como lamentablemente viene
siendo su costumbre- una cifra de $400 de
aumento para la categoría más baja con
Pedraza y su Directiva. Y con esta propues-
ta vinieron a las asambleas. Todo preparado
“para arrasar”, como decía el directivo. Pero
nada estuvo más alejado de la realidad.

En los lugares de trabajo se empezó a
saber que venían con esa propuesta y los
compañeros fueron concretos: “esa plata no
pasa”. Los dirigentes sordos: pasa o pasa.

Argumentos sobraban para cualquier
dirigente dispuesto a escuchar a los com-
pañeros: “…La empresa se la lleva toda…”,
“…Plata hay…”, “… las cosas aumentan
todos los días…” entre otros.

Ya en el Sarmiento se habían expresado
estas posiciones en la asamblea general, solo
que el “Pollo” Sobrero en una maniobra to-
talmente antidemocrática se retiró y no per-

mitió que los compañeros se pronunciaran
y votaran el aumento del 30% que propusi-
mos desde la Agrupación.

Con estos antecedentes, ante el llamado
a asambleas en el Mitre, nos preparamos para
evitar cualquier tipo de maniobras, convo-
cando a todos los compañeros a participar y
a votar la mejor propuesta. Y los compañe-
ros respondieron masivamente sabiendo que
aquí se libraba una de las batallas salariales
de los ferroviarios.

Las asambleas y el proceso previo
No sólo hubo amplio debate en todos los

sectores del ferrocarril, sino también en la
base de las agrupaciones de la Lista Verde.
Y al interior de la Lista Bordó. Muchos com-
pañeros nos pedían detalles de cómo era la
propuesta que planteaba nuestra agrupación
Ya que no estaban de acuerdo con la línea
que les bajaban desde Independencia (sede
de Pedraza): acatar y votar los $400. Los
compañeros nos dijeron “esto no es un pro-
blema de colores “…”el carnicero no te pre-
gunta si sos verde o bordó, te dice sale tan-
to…”  “... Se acabó la obediencia debida,
está en juego nuestro salario y las cosas au-
mentan todos los días…”. Sus dirigentes no
los escucharon, la Comisión de Reclamos
tampoco, entonces buscaron el único cami-
no que les quedaba, sus propios compañe-
ros de trabajo y llevar adelante la mejor
propuesta. Así confluyeron con la agrupa-
ción Ferroviarios por el Cambio.

En el Mitre se realizaron cuatro asam-
bleas (dos en San Martín y dos en Victoria),
con un resultado final de más de 215 votos
contra 82, a favor de la propuesta de Ferro-
viarios por el Cambio. Llegando a arrasar
en Victoria donde la propuesta de la directi-
va nacional y la comisión de reclamos sacan
11 votos, no queriendo contar los más de
150 que saco la propuesta de F x C.

Conclusión: Hay que escuchar a la base,
de nada sirven los acuerdos por arriba cuan-

do lo que manda es la necesidad y la deci-
sión de los compañeros.

¿Cómo seguirla?
En el Sarmiento estamos exigiendo uni-

ficar los pedidos con el  Mitre y que la comi-
sión de reclamos y la directiva convoquen
ya a una asamblea general donde puedan
votarse todas las propuestas. Esta es la
disyuntiva: acuerdo a la baja por arriba o
acuerdo para arriba por abajo. Ellos serán
los responsables de que por primera vez des-
de el surgimiento de esta nueva dirección el
Mitre y el Sarmiento vayan con dos pro-
puestas distintas. Este tremendo error polí-
tico lo pagaremos los trabajadores. De ser
así se fortalecerán la empresa y el gobier-
no, de lo contrario ganaremos los trabaja-
dores.

Los paritarios del Mitre tienen la obliga-
ción de presentar ante la empresa lo votado
en las asambleas. Y la empresa y el gobier-
no que subsidia los aumentos, deben dar una
respuesta.

En nuestra agrupación estamos dispues-

tos a ir hasta el final junto a los compañe-
ros, con un método que garantice que se
expresen las distintas posiciones o sea la
mas amplia democracia en las asambleas.
Ese es nuestro compromiso: defender la de-
mocracia sindical y luchar hasta que se
gane.

Hospitales
bonaerenses

Paro en repudio al
asesinato de Carlos

Fuentealba
Los ferroviarios nos solidarizamos

parando durante dos horas aproxima-
damente en repudio a la represión a
los docentes y al asesinato del compa-
ñero Carlos Fuentealba. Estamos con-
vencidos de que su pelea es nuestra
pelea.

Los trenes dejaron de circular a las
11:30 aproximadamente y volvieron a
hacerlo 13:30. Los trabajadores nos
quedamos escuchando la radio o mi-
rando las imágenes por TV de las ma-
sivas marchas que se desarrollaron a
lo largo y a lo ancho del país. Muchos
compañeros decían que deberíamos
estar todos ahí. Lamentablemente
Moyano no quiso, llamando a hacer
solo un paro de 1 hora, cuando los fe-
rroviarios querían de 24 hs. Como tam-
poco quiere unificar el reclamo sala-
rial de todos los trabajadores en un solo
y único plan de lucha nacional.

 Hay algo que quedo claro en esta
medida, no debemos permitir que
nos maten en un reclamo justo, como
tampoco debemos permitir que nues-
tros dirigentes miren para otro lado.

El jueves 12 para y
se moviliza el Mitre.

Las asambleas generales votaron un
paro de 2 horas por turno para este jue-
ves 12/4 de 7 a 9 hs y desde las 17 hasta
las 19hs. En apoyo a los compañeros de
control de evasión, que viene siendo per-
seguidos por TBA. Este proceso que lle-
va más de 4 meses esta precedido por dos
paros y dos movilizaciones a Retiro. Los
compañeros entendieron que hay que
apoyarlos parando y movilizándonos to-
dos a retiro. Si la empresa no cesa con
esta política, recibirá un claro mensaje ojo
que ahora estamos todos.

duró la bravuconada de anunciar que “no
habría aumentos” Y la ridícula oferta del 7%
dividido en dos cuotas. Es que en los hospi-
tales, donde venimos sosteniendo su funcio-
namiento a costa de nuestra propia salud,
nuestros compañeros respondieron con pa-
ros masivos a esta burla del gobierno. Sin
lugar a dudas, frente a una perspectiva de
lucha general de docentes y estatales que
provocó la renuncia del ministro de econo-
mía, el gobierno nacional tuvo que salir a
poner plata.

El aumento salarial que conseguimos,
aunque insuficiente, fue valorado por las
asambleas como un importante logro. Por-
que significa plata al básico y mantiene equi-
librio proporcional en la escala salarial. Su-
perior al logrado por los sindicatos docentes
y los demás estatales provinciales que achata
la pirámide y tiene componentes en negro.
Por la fuerza de la lucha, logramos romper
este techo salarial que querían imponernos
y rechazamos toda variante que no fuera sa-
lario “en blanco”.

Habiendo logrado además nuevos avan-
ces contra el trabajo precario, con compro-

misos de pase a planta y la apertura de una
discusión de fondo para recomponer los plan-
teles de los hospitales.

Sin lugar a dudas, la lucha que empezó
este año con los conflictos en La Matanza y
San Martín, con la pelea para afrontar la cri-
sis de anestesistas, con el paro prolongado
en el Hospital Evita, con el conflicto del Hos-
pital Posadas, empezó a dar sus frutos con
este plan de lucha provincial que obtiene un
primer triunfo de una batalla que debe con-
tinuar.

Peleando por la equiparación salarial
de los municipales, porque nos devuelvan
los 2000 cargos en los que basaron el ajuste
provincial y por el presupuesto de emer-
gencia necesario para evitar que colapse
un sistema público de salud que es el úni-
co recurso que tienen millones de trabaja-
dores y sectores populares de la provincia
y que venimos sosteniendo con el esfuer-
zo de los trabajadores y la comunidad hos-
pitalaria.

Guillermo Pacagnini
Secretario General Adjunto de CICOP

Escribe: Claudio Carreño
Sec. Gral. Adjunto
Seccional Victoria

Los profesionales de la salud bonaeren-
ses hemos dado un importante paso adelan-
te en la recomposición de nuestros salarios
y condiciones de trabajo.

El 4 de abril, por amplia mayoría, nues-
tro congreso provincial expresó el mandato
de las asambleas valorando lo conseguido y
marcando la necesidad de seguir peleando
por lo que falta.

El aumento que conseguimos representa
un incremento de 33,7% de los básicos lo

que se traduce en un
24,5% “de bolsillo” en
promedio, manteniendo
un equilibrio para toda la
escala salarial.

El plan de lucha con
paros progresivos y
movilizaciones, fue cla-
ve para modificar el es-
cenario que había imagi-
nado el gobernador Solá.
En un año que empezó
con nubes negras en el
horizonte del goberna-
dor, cuando se conoció

el déficit presupuestario de $1.600 millones.
La provincia más rica, con los salarios más
miserables, con estatales por debajo de la lí-
nea de pobreza y nuestros compañeros le-
jos, muy lejos, de la canasta familiar. Que
muestra la verdadera cara del famoso supe-
rávit de K. construido en base al saqueo de
las provincias, de sus trabajadores y presu-
puestos sociales, de salud y educación.

Pero la lucha decidida,  obligó a Solá y
al propio K. a modificar sus planes.  Poco le

democracia y la base
Mitre hicimos sentir una vez
más las decisiones de la base
por sobre los acuerdos de
cúpulas. Más de 400
compañeros participaron en las
cuatro asambleas en San Martín
y Victoria, apoyando
mayoritariamente la propuesta
de la Agrupación Ferroviarios
por el Cambio (en la lista Bordó).

Con la lucha rompimos el techo
salarial que quiso imponer el gobierno
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Cuando sucedió la represión los delega-
dos que pertenecemos al MIC nos reunimos
para debatir lo sucedido. Allí sacamos la con-
clusión de que teníamos que impulsar un
paro solidario por lo que salimos a hablar
con el resto de los delegados y coincidimos
en la necesidad de hacer una reunión de ur-
gencia del cuerpo de delegados.

Apenas producida la desgraciada muer-
te del compañero Fuentealba se realizó la re-
unión, y se decidió hacer asambleas en to-

Escribe: Néstor Segovia
miembro del cuerpo de
delegados del subte

Otra vez, los trabajadores del subte nos solidarizamos contra
la represión. Antes lo hicimos con los compañeros de LAFSA,
el Garraham y el ferrocarril Sarmiento. Ahora paramos en
repudio a la represión que sufrieron los docentes de Neuquén,
donde fusilaron al compañero Carlos Fuentealba.

dos los sectores, llevando la propuesta del
paro solidario.

 Esas asambleas me pusieron aún más
orgulloso de los compañeros del subte, quie-
nes apoyaron  en forma contundente el paro
y se resolvió llevarlo a cabo de  la siguiente
forma: trafico 2 hs., talleres 3 hs., y las  bo-
leterías 6 hs. con apertura de molinetes des-
de las 11hs hasta las 16 hs. facilitando el tras-
lado de todos los ciudadanos y en especial a
aquellos que concurrieron a la marcha en
repudio a la muerte de Carlos.

El paro se realizó con mucha fuerza, se
convocaron decenas de compañeros en las ca-
beceras. Yo estuve en Constitución rodeado
de más de 80 compañeros abriendo molinetes,
hablando con compañeros de otros sectores
y con los usuarios que dieron muchas de
muestras de apoyo a nuestra medida.

 Los trabajado-
res del subte sabe-
mos que la lucha
docente no es ajena
a nosotros ya que
tenemos los mis-
mos problemas,
como defender
nuestro salario.
Ahora mismo estamos en medio de una
paritaria difícil donde realizamos dos im-
portantes marchas y nos preparamos a im-
pulsar un plan de lucha si el jueves 12 no
tenemos una respuesta favorable a nues-
tros reclamos.

 Pero también igual que los docentes he-
mos sufrido en varias oportunidades la re-
presión policial.

 Comparto con los que
responsabilizan al gobernador  Sobisch
por lo sucedido. Pero considero al gobier-
no nacional como el principal responsa-
ble de todas las represiones en el país.
Neuquén no fue un hecho aislado, el mis-
mo lunes cuando estábamos en la mar-
cha nos enteramos de otra represión a los
docentes, pero en Salta.

 Desde el cuerpo de delegados conti-
nuaremos trabajando con las bases en
asamblea, para que la organización del
subte siga creciendo gremial y política-
mente, sabiendo que enfrentamos una
empresa apoyada por este Gobierno y la
burocracia que continuamente intenta di-
vidirnos para derrotarnos. Por eso estoy
convencido de que este paro fue una cla-
ra demostración de la unidad y solidari-
dad que tenemos en el subte y haberlo rea-
lizado nos pone más fuertes para seguir
luchando por nuestro reclamo salarial, el
convenio colectivo de trabajo, el 82%
móvil de jubilación, la insalubridad en
todo el ámbito del subterráneo y la liqui-
dación definitiva de las pocas tercerizadas
que nos quedan.

Jujuy: Ahora vienen por el Agua de Maimará

La lucha recién empieza
La ciudad de Maimará, al Norte de la

Pcia. de Jujuy, es una de las pocas locali-
dades donde el Agua aún no se ha Privati-
zado. Todos sabemos que el agua, además
de ser un elemento indispensable para
nuestra subsistencia, forma parte de nues-
tro Patrimonio Natural. Maimará tiene
vertientes propias, no la traemos de nin-
gún lado, e incluso y a pesar de la antigüe-
dad de la infraestructura de cañerías, pro-
veemos de la misma, a muchos parajes que
se encuentran a nuestros alrededores, lo
cuál representa un crecimiento poblacional
importantísimo (casi cinco veces más) y
por lógica común, debe crecer también la
red de cañerías. Hay que instalar una Cis-
terna más, renovar por completo las que
ya existen porque son de Plomo y están
prohibidas por Organismos Internaciona-
les justamente para impedir que la gente
se contamine. Se dice muy «alegremente»
que el agua está contaminada, sin tener en
cuenta el perjuicio ocasionado en plena
temporada Turística. No se trague este ver-
so, evidentemente es una campaña monta-
da para Privatizarla. Los pocos casos de
infecciones existentes son producto de con-
taminación a raíz de los productos quími-
cos que reciben las frutas y verduras en el
campo.

Seguramente, si logran el objetivo de
quedarse con el Agua Maimareña, la em-
presa recibirá como todas, un subsidio mi-
llonario. Desde el Movimiento Socialista
de los Trabajadores (MST) opinamos que
ese subsidio se lo deben dar a los actuales
obreros de la planta y que ellos hagan las
inversiones necesarias para el mejoramien-
to de la calidad y distribución del líquido

elemento y a más bajo costo, al revés de
lo que Agua de los Andes pregona, que
ya de antemano anunció que de «hacerse
cargo ellos» no invertirán un centavo du-
rante los primeros tres años, incluso lo
único que harán es colocar medidores, y
con suerte muchísimo cloro. Un verdade-
ro negocio redondo.

Todos los meses hay un superávit
económico enorme, tanto a nivel Nacio-
nal como Provincial, o sea que la plata
para inversiones en nueva infraestructu-
ra está, lo que no hay es decisión Políti-
ca de este Gobierno privatista al que le
interesa más solucionar los problemas
financieros de los empresarios, que ga-
rantizar la solución de los problemas a
los vecinos.

En el País, hay sobradas muestras del
fraude que son las Privatizadas. Sólo se
benefician los empresarios, la Luz se cor-
ta en verano, el Agua pasa lo mismo, el
Transporte como Colectivos son carísimos
y de pésimo servicio.

Sin ir  más lejos en Jujuy, Ejesa, tuvo
que postergar tres veces la apertura del de-
bate sobre el aumento de la tarifa y re-ne-
gociación, por la Luz y no pudo por la
constante Movilización de las distintas
agrupaciones de trabajadores y desocupa-
dos. El aumento salió por decreto.

Desde el Movimiento Socialista de los
Trabajadores (MST) creemos que hay que
hacer como en Jujuy Capital, con Ejesa,
donde se demostró que sólo con la Movi-
lización y la Lucha fuerte, podremos im-
pedir que se queden con el Agua.

Alberto Rearte
MST de Maimará

Compañeros de Metropolitana pasan a Metrovías

Se rompió la “barrera insalvable”
Escribe: Rafael Daloi
Miembro de la comisión de Metropolitana

La conquista más importante hasta el
momento dentro del prolongado proceso
de lucha de los trabajadores de Metropoli-
tana tuvo lugar el pasado 30 de marzo,
cuando 54 compañeros firmaron su ingre-
so a la planta permanente de Metrovías y,
por ende, su incorporación al Convenio
Colectivo de Trabajo de UTA. Desde mar-
zo de 2005 se venía luchando por esto,
salvando obstáculos y arrancando reivin-
dicaciones parciales sin precedentes para
una empresa de seguridad de la Argenti-
na. Durante todo ese tiempo, tanto Metro-
politana como Metrovías trataron por to-
dos los medios de sofocar la lucha inicia-
da por los trabajadores con un corte de vías
en Independencia hace dos años, arranca-
mos aumentos salariales, revertimos des-
pidos y suspensiones, y obtuvimos el con-
venio de rama con el sindicato de seguri-
dad, que se acerca al de UTA, pero que
mantenía puntos inaceptables que tuvimos
que contener con un reclamo ante el Mi-
nisterio de  Trabajo. Todo este accionar fue
infructuoso para la patronal. El espíritu de
lucha, con cortes de vía o molinetes, la or-
ganización interna, la presión y la amena-
za constante de conflicto se mantuvieron
intactos. Así se llevó a cabo un plan de lu-
cha , con asambleas realizadas en la pro-
pia cara de la jefatura, con presencia sos-
tenida en los plenarios del cuerpo de dele-
gados, pegatinas de volantes en todas las
líneas del subte y presión directa sobre
Metrovías. Así pudimos aprovechar  el as-
censo a boleterías de un grupo importante

de auxiliares de estación que dejaron 48
vacantes. El Cuerpo de Delegados junto a
la Comisión Interna de Metropolitana re-
clamó esas vacantes. Luego de un corto
período de negociación, el compañero de-
legado Néstor Segovia, que tuvo un papel
preponderante en todo el proceso, trajo la
novedad a una de nuestras asambleas: esas
vacantes eran para nosotros. Quedaba
por determinar como instrumentarlo, ya
que esos lugares no alcanzaban para to-
dos los luchadores. Así, la comisión inter-
na decidió acotarle a Metrovías la elección
del personal con una lista en la que figura-
ban los compañeros que mas  habían to-
mado parte de los distintos conflictos y que
la empresa más se negaba a aceptar. Esta
vez no hubo “carneros”. Esto derrumba
todos los argumentos de la empresa para
negar nuestro traspaso durante 2 años  y
asesta un duro un golpe a la tercerización
en el subte, que está dando sus últimos
coletazos. Ahora bien, el festejo, si bien
efusivo, no fue completo: todavía quedan
100 trabajadores en Metropolitana y el
nuevo objetivo trazado es garantizar que
continúen los traspasos. Algunos de estos
muchachos estuvieron en jornadas histó-
ricas como las de los comienzos, la del 20/
10/05 en Miserere o en los eventos de abril
de 2006. Ya está formada una nueva co-
misión interna de trabajadores de Metro-
politana para seguir adelante en la lucha
en forma mancomunada con los que pasa-
mos a Metrovías, con el apoyo del Cuer-
po de Delegados y en búsqueda de una
integración definitiva con todo el subte.
Hacia allá vamos.

El subte paró junto
a los docentes
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Luego de una campaña electoral, en
la cual los derechos humanos fueron un
eje fundamental, en 1983, Alfonsín fue
elegido presidente.

No había muchas opciones, millones
exigían justicia por las atrocidades come-
tidas durante la dictadura. A pesar de que
muchos aún tenían miedo, en los juzga-
dos comenzaron a abarrotarse las denun-
cias de los familiares de los desaparecidos.
En ese marco, Alfonsín inventa la Comi-
sión Nacional por la Desaparición de Per-
sonas (CONADEP) intentando contener el
reclamo por justicia mientras miles preten-
dían rearmar una historia de desaparicio-
nes, torturas y exilio. De esta manera, la

A 20 años de las
leyes de impunidad La casa no está en orden

Hace 20 años y detrás de su
celebre frase “la casa está en
orden”, Alfonsín comenzó a
darle forma a la impunidad de
los genocidas contra la que
luchamos desde hace décadas.
Recién en el 2003 la
movilización logró terminar
con aquella trampa de
impunidad que en el Congreso
habían sancionado con el
nombre de Punto Final y
Obediencia Debida.
Irónicamente, en este
aniversario la misma impunidad
contra la que marchamos
durante años sigue en pie y a
ella se le suma el asesinato
de Carlos Fuentealba, hecho
que mostró que la casa sigue
desordenada en esta
Argentina de K.

movilización popular que había termina-
do con la dictadura le arrancaba al gobier-
no radical el juicio a las Juntas y festejaba
la condena a los máximos jerarcas del ge-
nocidio. Nunca había sucedido algo así en
ningún lugar del mundo pero, aún así, fal-
taba mucho por andar. En 1986, negocia
con la cúpula castrense el Punto Final,
dando plazo para presentar denuncias has-
ta marzo de 1987.

El primer alzamiento

En 1987, en casi todas las provincias
había causas contra genocidas. Pero al mis-
mo tiempo, en abril, comenzaba a cerrarse
el círculo de impunidad. Podría decirse que
todo empezócuando el mayor Ernesto
Barreiro, torturador de «La Perla» fue cita-
do a declarar en tribunales. Frente a su ne-
gativa, la justicia resolvió encarcelarlo, pero
aquel 15 de abril, cuando la policía quiso
hacerse cargo de Barreiro, el Ejército se le-
vantó exigiendo el olvido. En Campo de
Mayo se solidarizaba el teniente coronel
Aldo Rico.

Serían días de tensión. Frente a una de-
mocracia amenazada, la movilización se
hizo sentir. Familias enteras marchaban por
las calles del país. Miles se concentraron
espontáneamente en Plaza de Mayo y Cam-
po de Mayo. Sin embargo, los principales

partidos políticos se alineaban en pos de la
impunidad y la UCR, el PJ, la UCD, el PI,
el PC, el PDC y el PS firmaban el Acta de
Compromiso Democrático. Allí se oponían
a la actitud de los militares pero decían que
en el genocidio había niveles de responsa-
bilidad. Resonaba el argumento con el cual
luego, sancionaron la ley de Obediencia
Debida.

Mientras tanto, Alfonsín negociaba
con Rico en Campo de Mayo y acor-
daba las condiciones de la rendición.
A su regreso, desde el balcón de la
Casa Rosada, anunciaría la capitula-
ción de los amotinados sin decir que
detrás de sus “Felices Pascuas, la casa
está en orden” se encontraba la capi-
tulación de un gobierno democrático
a pesar de que el pueblo estaba dis-
puesto a defenderlo de cualquier ata-
que con reminiscencias dictatoriales.
Era el domingo 19 de abril.

Con algunas idas y vueltas, Barreiro y
Rico pasaron por la mano de la justicia.
Pero los juicios, la bronca y el dolor te-
nían que enfrentarse con las Leyes de Obe-
diencia Debida y
Punto Final que
se habían engen-
drado cuando
Alfonsín negoció
con ellos. Bajo el
mismo gobierno,
vendrían dos alza-
mientos más con
los que se deli-
nearía más impu-
nidad. Y, como
corolario llega-

Durante años, la complicidad de la je-
rarquía de la Iglesia con el genocidio ar-
gentino fue casi pública. Luego de las de-
claraciones del obispo castrense Antonio
Baseotto muchos esperaban que si la San-
ta Sede se expedía sobre algo, sería sobre
su renuncia. Nada más alejado de la reali-
dad, el Papa Benedicto XVI, el hombre
conocido por haber sido nazi en su juven-
tud escribió de puño y letra una carta en
latín al sacerdote cuestionado por millones
de argentinos con motivo del cumpleaños
número 75 y sus 50 años de sacerdocio.

Claro que cualquiera puede entender
que un cómplice del nazismo salude a su

El Papa le dice feliz cumpleaños a un nazi

El 28 de Marzo pasado en un comuni-
cado firmado por los dirigentes de las or-
ganizaciones FTC-M29 (Frente de Tra-
bajadores Combativos - Movimiento 29
de Mayo); UTL (Unión de Trabajadores
en Lucha); MBL (Movimiento Brazo Li-
bertario); MTR 12 de Abril (Movimiento
Teresa Rodríguez 12 de Abril), que con-
formaban con el Polo Obrero el Bloque
Piquetero, se manifiesta la decisión de los
primeros de separar al Polo de dicho agru-
pamiento.

El motivo que señala el comunicado
es el incumplimiento del Polo Obrero de
los acuerdos existentes para marchar el pa-
sado 24 de Marzo, donde esta agrupación
junto al Partido Obrero se ubicó en la ca-
becera de la columna que debía entrar por
Rivadavia, pasando por delante a las res-
tantes agrupaciones que debían marchar
en primer lugar.

Como señalan los compañeros, este he-
cho fue el desencadenante que abonó una
ruptura que viene precedida por hechos
similares.

“La gota que rebalsó el vaso”

 Con esta expresión los firmantes del
comunicado señalan el fin de un camino
signado seguramente por los métodos sec-
tarios del Polo y el Partido Obrero, que

lo llevan a romper con los pocos aliados
que le quedaban, de lo que fue en sus pri-
meros momentos uno de los agrupamientos
más importantes del movimiento piquete-
ro y que luego fue declinando al calor de
la ruptura de sus principales integrantes.
Así el MTR–Martino, el MTL, el FTC, el
Cuba, entre otros, que movilizaban a miles
de desocupados fueron abandonando el
Bloque.

La unidad versus la auto
proclamación y el sectarismo

La actual dispersión de la izquierda hace
que nuestras fuerzas que han crecido en
forma importante en el terreno social y sin-
dical después del 2001, no puedan consti-
tuirse como una alternativa clara para mi-
llones que han roto con los viejos parti-
dos, con sus punteros barriales, con la bu-
rocracia sindical. Las luchas crecientes de
los trabajadores y el pueblo y la necesidad
de una alternativa nos plantean a miles de
luchadores la necesidad de cambiar, el de-
safió de unirnos. Aquellos que no sepan
interpretar esta necesidad imperiosa van a
contramano de las necesidades de los lu-
chadores. El Polo y el Partido Obrero pa-
recen no comprender esto. Los llamamos
a reflexionar y cambiar.

Francisco Santana

El Polo Obrero fue separado del Bloque Piquetero

rían los indultos de Menem.

Dos décadas después

Durante todos estos años el pueblo bata-
lló contra la impunidad que se erigía. Re-
cién en el 2003, a instancias de un proyecto
de ley de Patricia Walsh, las leyes de la im-
punidad alfonsinistas fueron anuladas. Pero
a pesar de ese triunfo queda mucho por ha-
cer en contra de la impunidad. Los indultos
siguen en pie; los juicios trabados en la Cá-
mara de Casación; muchos genocidas en sus
puestos y sus cómplices en el mismo lugar
que antaño.

Veinte años más tarde, los argentinos
volvemos a morder la bronca. La muerte
de Carlos Fuentealba demostró que mu-
chos no sólo reivindican el pasado sino
que como Sobisch están dispuestos a ase-
sinar para acallar los reclamos. A la im-
punidad de ayer se le suma la de hoy re-
flejando que el pueblo continua movili-
zándose para que los asesinos vayan pre-
sos.

  Adriana Duprez

“venerable hermano” y lo felicite por “la
dedicación al cuidado y progreso espiri-
tual de los soldados y de sus familias”
desde que en el 2002 fuera designado
obispo castrense. Solamente un nazi pue-
de destacar los “especiales dones huma-
nos y cristianos, y su particular pruden-
cia” o la “recta interpretación de la doc-
trina de la Iglesia”  de alguien que justifi-
ca los crímenes cometidos en la Argenti-
na.

Las palabras del Papa, son indignantes
en una Argentina que desde hace 31 años
pelea contra la impunidad.

A. D.

Militares «carapintas» durante la rebelión de Campo de Mayo
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“En este cuarto aniversario la corriente

CCURA reafirma su compromiso clasista,
unitario  y revolucionario con los trabaja-
dores, con los afiliados a la central, con los
dirigentes de base que en todo el país cons-
truyen la UNT a diario, a pulmón y sin pe-
dir prebendas y cargos  a cambio”.

 Los Coordinadores Nacionales de la
UNT, Orlando Chirino y Stalin Pérez
Borges se han pronunciado públicamente, a
propósito de que la Unión Nacional de Tra-
bajadores UNT, central obrera mayoritaria
del país cumple mañana 5 de abril, 4 años
de fundada. He aquí lo expresado por estos
dirigentes:

 “Han pasado ya cuatro años desde la fun-
dación de nuestra central sindical. Recorda-
mos hoy los días del paro sabotaje petrole-
ro, donde trabajadores y trabajadoras del
sector petrolero, eléctricos, transporte y de
otras ramas más, habrían de jugar un rol
clave contra los saboteadores del imperia-
lismo y la burguesía. Habían pasado tam-
bién, los días en los cuales sectores clasistas
y honestos peleaban dentro de la CTV. Para
entonces, teníamos claridad de construir una
nueva central, de comenzar a transitar un
nuevo rumbo en la lucha sindical, poniendo
de pie la central de la revolución, la que
tendría que ser un motor fundamental en la
lucha por el socialismo y los derechos de
toda la clase  trabajadora.

 Para poner a caminar la central sindi-
cal, hizo falta mucha unidad, buscar acuer-
dos, respetar diferencias, aprender a convi-
vir entre sectores que proveníamos de dis-
tintos sectores sindicales y políticos. Por
supuesto no fue fácil, pero en aquel mo-
mento comprendimos el paso trascendental
que teníamos que dar, y para hacerlo, los
intereses particulares y sectoriales debían
pasar a un segundo plano, era el interés de
la clase obrera el que primaba en esos días,
se hacía imprescindible construir la UNT,
una herramienta de lucha y organización.

 Muchas cosas han pasado desde esa fun-
dación. Por un lado son innumerables la
cantidad de sindicatos que en todo nuestro
país han nacido que en su mayoría se han
sumado a la central. Todavía en estos días,
siguen llegando a buscar nuestra colabora-
ción nuevos dirigentes que quieren organi-
zar el trabajo sindical en los centros donde
laboran. No hay duda que en nuestro proce-
so revolucionario, también existe una revo-
lución sindical. Florecen las ganas de orga-
nizarse, de pelear por nuevas conquistas

Cuatro años de lucha
 
“Hay mucho de saldo positivo
en estos años de lucha sindical
que hoy reivindicamos. Ha sido
largas horas de esfuerzo, de
recorrer estados, portones de
fábricas, reuniones, asambleas,
Ministerios e Inspectorías
buscando soluciones.
Poniéndonos a disposición de
los reclamos obreros, sin lo
cual no hay posibilidad de
desarrollar una organización
sindical poderosa. Vaya
entonces un saludo de nuestra
parte a todos los trabajadores y
dirigentes que desde su lugar y
a su manera han puesto su
aporte a la construcción de
nuestra central sindical”.

Venezuela

construyendo la UNT
sociales, de defender de-
rechos conquistados y
plantearnos nuevos pasos.

 La UNT ha estado
también en la calle estos
años, movilizados en de-
fensa del proceso, por lu-
chas salariales, en defen-
sa de procesos
cogestionarios. Enfren-
tando a patronos y a fun-
cionario corruptos que
violan nuestros derechos.
Construyendo nuevos
convenciones colectivas.
Cientos de miles cada 1º
de Mayo levantan nues-
tras consignas y enarbo-
lan las banderas de la lu-
cha por el socialismo.
También apoyando a
Chávez en cada proceso
electoral contra los can-
didatos del imperio y las
amenazas imperialistas.

 Hay mucho de saldo
positivo en estos años de
lucha sindical que hoy rei-
vindicamos. Ha sido lar-
gas horas de esfuerzo, de
recorrer estados, portones
de fábricas, reuniones,
asambleas, Ministerios e
Inspectorías buscando soluciones. Ponién-
donos a disposición de los reclamos obre-
ros, sin lo cual no hay posibilidad de desa-
rrollar una organización sindical poderosa.
Vaya entonces un saludo de nuestra parte a
todos los trabajadores y dirigentes que des-
de su lugar y a su manera han puesto su
aporte a la construcción de nuestra central
sindical.

 También somos conscientes que tene-
mos mucho por mejorar y que atravesamos
–en el último período- crisis y diferencias
importantes que debilitan a  la UNT. Co-
menzaron fuertes diferencias desde el mis-
mo 2003 pero ya hacia fines del 2005 había
conductas intolerables, las mismas dieron
un salto en el II Congreso del 2006 y se
mantienen y crecen hasta hoy. Hemos per-
dido el funcionamiento común, la confian-
za de discutir pese a las diferencias. Lamen-
tablemente, hay sectores que realizan cam-
pañas de difamaciones en lugar de debates
políticos leales.

 Este año, apenas empezando, con asom-
bro tuvimos que ver como algunos dirigen-
tes de la FBT proponían la disolución de la
UNT. Felizmente sus propias bases defen-
dieron la central. Esa propuesta no prospe-
ró, cuestión que nos enorgullece, porque  a
pesar de las diferencias que tenemos con este
grupo de compañeros, dentro ellos sabemos
hay el reflejo y la conciencia de que el le-
gado de la UNT está vigente y que esta es
una conquista para desarrollar más ahora en
esta etapa del proceso revolucionario.

 No obstante infelizmente, desde que la
FBT está al frente del MINTRASS  se ha
profundizado el ataque a los sectores clasis-
tas, las calumnias e intrigas, y en ocasiones
un accionar ajeno a las necesidades de la
revolución y lo que en nada ayuda a vol-
vernos a encontrar para preservar la unidad
y el funcionamiento de la UNT y luchar

por profundizar la revolución. En su dis-
curso en el acto del PSUV, el Presidente
Chávez planteó su preocupación por la di-
visión, nosotros compartimos esa preocu-
pación y también lo sienten así millones de
trabajadores. Entonces, lo importante sería
definir como avanzamos a un camino de
unidad, en base al respeto a las diferencias.
Esperando que sean debates fuertes sí, pero
sin amenazas, difamaciones ni ventajismos
desde los sectores de poder.

 Quienes formamos la corriente CCURA
tenemos en algunos temas diferencias con
otros sectores. Pero estamos a disposición
de reestablecer un funcionamiento común.
Estamos convencidos de la necesaria uni-
dad, y proponemos una vez mas, que a la
misma se llegue finalmente mediante elec-
ciones libres y por la base, organizada en
común por todos los sectores que hacen vida
en la UNT. De ese proceso democrático
debe surgir una nueva dirección donde to-
dos estemos representados, que  nos lleve a
un nuevo Congreso en donde actualicemos
nuestro programa de reivindicaciones y de
propuestas políticas. Convoquémonos todos
a buscar acuerdos que permitan salir de esta
lamentable situación que debilita a los tra-
bajadores.

 Quienes trabajamos desde la clase obrera
también debemos encarar en común los de-
bates políticos que recorren el país. Siem-
pre hemos creído en superar la lucha
reivindicativa, en tratar de ayudar a los tra-
bajadores a elevarse a la participación polí-
tica, a construir organizaciones propias y a
luchar por el socialismo. Hoy nos cruza el
debate sobre la construcción del PSUV, y
todos los sectores somos parte de su proce-
so de construcción, aunque tengamos dis-
tintas propuestas. Nosotros saludamos el
poder compartir un espacio organizativo y
también una lucha política, en donde poda-

mos debatir sobre temas
programáticos o
metodológicos. Para lograr
eso lo primero que hay que
hacer es que no haya exclu-
siones ni aprovechamientos
de ministerios para esta
enorme tarea política.

 El mismo debate políti-
co también colocó otro
tema: la autonomía o no de
los sindicatos y la UNT. Vol-
vemos a plantear lo que ya
hemos dicho públicamente
en una carta al Presidente
Chávez: esta central es par-
te de la revolución, es parte
de la lucha por el socialis-
mo, miles y miles de obre-
ros y una gran parte de los
dirigentes sindicales se su-
maran al PSUV y otros apor-
tarán a su manera a las ta-
reas políticas que la revolu-
ción y la lucha contra el ca-
pitalismo nos exige. Pero en
medio de nuestra decisión de
avanzar en la lucha política,
también vamos a defender la
independencia de los orga-
nismos sindicales, por ser
una base indispensable para
enfrentar el burocratismo, a

los patronos privados y a los funcionarios
que violan derechos y para pelear por rei-
vindicaciones económicas y sociales. Para
defender en fin, los interese de los trabaja-
dores y la revolución contra el poder capi-
talista y la burocracia que nos amenaza des-
de adentro. Y para respetar las opiniones de
todos los trabajadores más haya de sus po-
siciones políticas. La independencia de la
UNT es en síntesis una necesidad de los tra-
bajadores y de la revolución.

 La UNT, al igual que la revolución, tie-
ne por delante muchos desafíos. Depende
en primer lugar de los dirigentes asumirlos
y ponernos a la altura que el momento nos
exige. Ya no hay lugar para maniobras, mé-
todos burocráticos o divisiones
injustificables. Fortalecer la revolución en-
tre los trabajadores es volver a poner en
funcionamiento a toda marcha nuestra cen-
tral. Hoy la UNT está viva y en movimien-
to, pero necesita reestablecer su unidad, y
en ese marco debatir todo lo que haga falta.
En este cuarto aniversario la corriente
CCURA reafirma su compromiso clasista,
unitario  y revolucionario con los trabaja-
dores, con los afiliados a la central, con los
dirigentes de base que en todo el país cons-
truyen la UNT a diario, a pulmón y sin pe-
dir prebendas y cargos a cambio.

 Con toda nuestra fuerza salgamos a se-
guir construyendo la UNT, a engrandecerla
y afianzarla, a seguir luchando por nuestros
derechos laborales, sindicales y políticos. Y
a darle en los meses que vienen un rumbo
democrático con la participación de la base
en todas las decisiones. Para colocar a la
clase obrera con su organización sindical
nacional en un lugar protagónico dentro de
la revolución venezolana. Así lo necesitan
y esperan los trabajadores. Así debemos asu-
mirlo los dirigentes”.

Prensa UNT - Caracas, 4 de abril 2007
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Movimiento Socialista de los Trabajadores

Por un 1º de Mayo unitario y de lucha




